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 Le président de la République instaure l’allocution 
annuelle « discours sur l’état de la Nation »

Algérie / ONU:

Une coopération 
extrêmement dense 
sur tous les volets

Goudjil salue les réalisations accomplies depuis 
l’investiture de Abdelmadjid Tebboune à la 

magistrature suprême

MAE du NigEriA:
Le projet du gazoduc transsaharien 

réalise un “progrès significatif”

AhMEd AttAf :

Le processus d’Oran a prouvé son rôle central dans 
le renforcement des rangs des pays africains

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a pris la décision 

de mettre en place une allocution 
annuelle qu’il prononcera devant 
les deux chambres du Parlement 
réunies en Congrès. À partir 
de la fin de cette année 2023, 
le président se soumettra à cet 
exercice institutionnel qui sera 
appelé le « discours sur l’état de 
la Nation ».
Ce discours sera prononcé chaque 

année devant les représentants 
du peuple et permettra au chef 
de l’État de revenir sur les 
réalisations de l’année qui se 
termine. Il servira à faire le 
point sur la situation politique, 
économique, sociale et la 
politique étrangère du pays, ainsi 
qu’à évoquer les perspectives 
pour l’année suivante.
Pour cette première allocution, le 
président Tebboune dressera un 
état des lieux des quatre dernières 

années. La date de ce premier « 
discours sur l’état de la Nation » 
n’a pas encore été annoncée, mais 
il devrait avoir lieu cette semaine.
Une nouvelle tradition 
institutionnelle
Cette allocution annuelle 
marque une nouvelle tradition 
institutionnelle dans le pays. 
Le président de la République 
prend ainsi l’engagement de 
rendre compte de son action et de 
celle du gouvernement devant le 

Parlement et le peuple.
Le « discours sur l’état de la 
Nation » permettra au chef de 
l’État de rendre des comptes et 
d’informer les citoyens sur l’état 

du pays. Il s’agit d’un exercice 
de transparence et de redevabilité 
qui renforce la démocratie et la 
confiance entre les gouvernants et 
les gouvernés.
Ce discours annuel sera également 
l’occasion pour le président de 
prendre du recul et d’évaluer 
les actions entreprises. Il pourra 
ainsi analyser les réussites et les 
échecs, et mettre en perspective 
les objectifs à atteindre pour 
l’année suivante.

Le Secrétaire 
général adjoint 
de l’Organisation 

des Nations unies (ONU) 
aux opérations de paix, 
M. Jean-Pierre Lacroix, a 
indiqué, lundi à Oran, que la 
coopération entre l’Algérie 
et l’ONU était “extrêmement 
dense à tous les volets”.
“La coopération entre 
l’Algérie et l’ONU est 
extrêmement dense, elle 
sera encore plus dense 
avec la présence prochaine 
de l’Algérie au Conseil 
de sécurité pour 2024-
2025”, a-t-il précisé, au 
sortir de l’audience que lui 
a accordée le ministre des 
Affaires Etrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf.
Dans ce cadre, il a souligné 
que beaucoup de questions 
ont été abordées, dont la 
situation au proche Orient, 
indiquant que “dans le cadre 
de mes responsabilités, j’ai 
mentionné les situations de 
nos différentes opérations 
dans cette région et les 
difficultés, les défis et les 
menaces qui existent”.
“Nous avons également parlé 
d’un certain nombre de sujets 
sur le continent africain et 
j’ai remercié le ministre pour 
l’appui de l’Algérie dans le 
cadre des engagements de la 

Mission multidimensionnelle 
intégrée des Nations unies 
pour la stabilisation au 
Mali (Minusma), des défis 
et des perspectives en ce 
qui concerne la situation 
sécuritaire et politique au 
Sahel”.
M. Lacroix a indiqué avoir 
évoqué avec M. Attaf la 
Mission des Nations unies 
pour l’organisation d’un 
référendum au Sahara 
occidental (Minurso) et les 
différents efforts pour faire 
en sorte que cette mission 
et le processus politique se 
poursuivent aussi.
“C’était une discussion 
extrêmement utile, riche et 
très importante” avec M. 
Attaf, a affirmé le diplomate 
Onusien, qui a remercié 
l’Algérie pour l’organisation 
de cette conférence, 
puisqu’elle rassemble, a-t-il 
relevé, “les acteurs africains 
de paix et de sécurité de 
l’Union Africaine et les 
membres actuels et prochains 
non permanents du Conseil 
de Sécurité de l’ONU”.
Il a enfin fait savoir que, 
compte tenu du nombre, 
de l’importance et de la 
gravité des dossiers, il était 
“extrêmement essentiel que 
nous puissions participer 
à cette réunion en tant que 
Nations Unies”.

Le président du Conseil de la nation, 
M. Salah Goudjil a salué, mardi, 
les réalisations accomplies depuis 

l’investiture de M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République et sa prestation de 
serment, il y a quatre ans.
“Quatre années sont passées depuis l’investiture 
de M. Abdelmadjid Tebboune, président 

de la République et l’amorce d’un nouveau 
processus...Nous célébrons l’anniversaire de la 
prestation de serment qui s’est cristallisé dans 
une Algérie nouvelle, novembriste et souveraine, 
mais aussi à travers une relance économique et 
des réformes profondes couronnées par des 
réalisations qui fussent inespérées”, a écrit M. 
Goudjil dans une publication.

Le ministre nigérian des Affaires étrangères, 
Yusuf Tuggar a affirmé, lundi à Oran, 
que le projet du Gazoduc transsaharien 

(TSGP) reliant le Nigeria et l’Algérie, en passant 
par le Niger, réalise des “progrès significatifs et 
notables”.
Dans une déclaration à la presse en marge du 10e 
séminaire de haut niveau sur la sécurité et la paix 
en Afrique, clôturé lundi, M. Tuggar a indiqué 
que des “progrès significatifs et notables” ont été 
réalisés dans le cadre du projet de ce gazoduc 
dans les régions algérienne et nigériane.
Il a, en outre, rappelé que l’Algérie et le Nigeria 
sont considérés parmi les plus importants pays 
producteurs de gaz, ajoutant que l’Europe a 

besoin de cette énergie, ce qui constituait une 
“opportunité” pour l’Algérie, le Nigeria et le 
Niger.
Le projet du TSGP relie les trois pays sur une 
longueur de 4.128 km, dont 1.037 km en 
territoire nigérian, 841 km au Niger et 2.310 km 
en Algérie, en raccordant les champs gaziers du 
Nigeria (à partir de Wari sur le fleuve du Niger, 
au réseau algérien pour écouler la production 
gazière nigériane notamment sur les marchés 
européens.
Ce projet bénéficiera des opportunités offertes 
par l’Algérie en matière d’infrastructures, 
notamment le réseau de transports, les 
complexes de gaz naturel liquéfié (GNL) et les 

infrastructures de pétrochimie ainsi que la 
position géographique proche des marchés de 
gaz.
En février 2022, l’Algérie, le Niger et le Nigeria 
ont affirmé leur engagement à concrétiser ce 
projet stratégique, lors d’une réunion à Niamey 
regroupant les ministres chargés du secteur de 
l’énergie dans les trois pays, à l’issue de laquelle 
une feuille de route a été mise en place.
Un mémorandum d’entente a été signé à Alger en 
juillet 2022 portant sur la concrétisation du projet 
du Gazoduc transsaharien (TSGP). Les trois 
pays ont affiché, à l’occasion, leur détermination 
à relancer les études et les différents programmes 
tracés dans ce cadre.

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf, a affirmé, lundi à Oran, 

que le processus d’Oran avait prouvé son 
rôle pivot dans le renforcement des rangs des 
pays africains et à porter leur voix au titre 
d’un continent uni et fort, souverain dans ses 
positions et ses décisions, influant dans la prise 
des décisions internationales.
Dans son allocution de clôture des travaux du 
10e Séminaire de haut niveau sur la paix et la 
sécurité en Afrique, organisé à Oran, M. Attaf 
a affirmé que le processus d’Oran avait éteint 
sa dixième bougie et prouvé son importance, 

son efficacité et son rôle primordial dans le 
renforcement des rangs des pays africains pour 
faire du continent une force unie et souveraine 
de ses positions et ses décisions en influant 
sur les décisions internationales, en particulier 
celles qui concernent l’établissement de la paix 
et de la sécurité dans ses différentes régions.
Il a ajouté que de ce point de vue, “nous nous 
félicitons vivement des résultats pratiques 
auxquels nos riches discussions ont abouti 
pour évaluer cette voie prometteuse après 
la fin de sa première décennie. Ces résultats 
consolideront les acquis et les réalisations qui 
ont été obtenus et s’appuieront pour renforcer 

et fortifier le bloc africain au Conseil de 
sécurité de l’ONU et atteindre des niveaux 
plus élevés de coordination et de coopération 
au service des objectifs et des priorités de 
notre continent”.
M. Attaf a, en outre, déclaré : “alors que nous 
concluons les travaux de notre séminaire, j’ai 
l’honneur de vous transmettre les félicitations 
du Président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui se réjouit du succès de cette 
session et qui a suivi ses différentes étapes, 
en lui accordant toute son attention, compte 
tenu de son importance et de son rôle dans 
l’organisation de l’action collective africaine”.
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Le Président de la république félicite son homologue égyptien 
al-Sissi à l’occasion de sa réélection

L’ambassadeur de France en Algérie, Romatet reçu 
par le président du CNDH, Zaalani

industrie de défense :  
40ème anniversaire de la coopération algéro-chinoise

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé , le 

mardi 19 décembre 2023, un 
message de félicitations à son 
homologue égyptien, Abdel 
Fattah al-Sissi, à l’occasion 
de sa réélection à la tête de la 
République arabe d’Egypte.
« Excellence et cher frère, à 
l’occasion de votre réélection 
en qualité de président de la 
République arabe d’Egypte, pays 

frère, et du renouvellement de 
la confiance du peuple égyptien 
frère en votre personne, il m’est 
agréable de vous adresser mes 
chaleureuses félicitations », lit-on 
dans le message de félicitations.
Le chef de l’Etat a ajouté : « 
Votre réélection pour un nouveau 
mandat vous permettra de 
poursuivre votre parcours en vue 
de réaliser davantage de progrès 
et de prospérité pour votre pays 
et de conforter son rôle pionnier, 

notamment en cette conjoncture 
marquée par des défis régionaux 
et internationaux ».
Tebboune affirme le souci de 
l’Algérie de renforcer ses liens de 
fraternité avec l’Egypte
« Tout en vous exprimant mes 
vœux sincères de succès, je saisis 
cette occasion pour affirmer notre 
souci permanent de renforcer les 
liens de fraternité historiques 
liant nos deux peuples frères 
et d’élargir les perspectives de 

nos relations de coopération et 
de partenariat dans différents 

domaines, dans le cadre de la 
concertation et de la coordination 
autour des questions régionales 
et internationales d’intérêt pour 
nos deux pays et pour la nation 
arabo-musulmane », a souligné le 
Président Tebboune.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
conclu en priant son homologue 
égyptien, « d’agréer, Excellence 
et cher frère, l’expression de ma 
fraternité et de mon estime ».

Le président du Conseil 
national des droits de 
l’Homme (CNDH), 

Abdelmadjid Zaalani, 
a récemment accueilli 
l’ambassadeur de France en 
Algérie, Stéphane Romalet, 
lors d’une visite protocolaire. 
Cette rencontre a été l’occasion 
d’évoquer le renforcement des 
relations entre le CNDH et son 
homologue français, visant à 
faciliter l’échange d’expériences 
en matière de protection des droits 
de l’Homme, comme l’a annoncé 
un communiqué du CNDH.
Au cours de cette réunion 
fructueuse, les deux parties ont 
convenu de consolider les liens de 
coopération entre le CNDH et son 
homologue français. L’objectif 

principal est de favoriser 
l’échange d’expériences et de 
bonnes pratiques dans le domaine 
crucial de la protection des droits 
de l’Homme.
Abdelmadjid Zaalani a présenté 
un aperçu du système des droits 
de l’homme en Algérie, mettant 
en lumière les multiples mutations 
qu’il a subies pour s’aligner sur les 
Principes de Paris sur les droits de 
l’Homme. Actuellement, il s’agit 
d’une institution consultative 
constitutionnelle appelée le 
Conseil national des droits de 

l’homme.
Le président du CNDH a 
souligné la diversité sociale et 
institutionnelle ainsi que l’équité 
qui caractérisent la composition 
actuelle du Conseil. Avec 38 
membres, cette assemblée 
incarne véritablement les 
principes éthiques. Les membres 
sont sélectionnés de manière 
indépendante, selon des critères 
rigoureux de compétence et 
d’intégrité.
Rappelant l’amendement 
constitutionnel de 2020, 
Abdelmadjid Zaalani a souligné 
son rôle dans l’ouverture de 
chantiers de réformes importants. 
Ces réformes ont renforcé les 
acquis existants, notamment 
les principes fondamentaux des 

droits de l’Homme. Il a également 
mis en avant l’évolution 
constante de l’arsenal juridique 
en Algérie, visant à soutenir les 
droits et libertés garantis par la 
Constitution.

L’Ambassadeur 
français impressionné 

par les réalisations algériennes
De son côté, l’ambassadeur 
français a exprimé l’importance 
qu’il accorde à sa visite au CNDH, 
où il a découvert les missions et 
les mécanismes de travail de cette 
institution constitutionnelle. Il a 
salué les progrès de l’Algérie dans 
la consolidation des principes des 
droits de l’Homme et a souligné 
les défis relevés par le pays au fil 
de son histoire.
L’ambassadeur s’est attardé sur 

les étapes significatives franchies 
par l’Algérie tout au long de son 
histoire, la positionnant face à 
des défis qu’elle a su surmonter. 
Ces succès ont fait de l’Algérie 
un pays pleinement conscient 
de l’importance de préserver 
ses acquis, en particulier dans le 
domaine des droits de l’Homme.
En conclusion, la rencontre 
entre le président du CNDH et 
l’ambassadeur français témoigne 
de l’engagement des deux nations 
à renforcer leur coopération dans 
le domaine crucial des droits de 
l’Homme. Les échanges fructueux 
entre les deux parties ouvrent la 
voie à un partenariat prometteur, 
favorisant le respect des droits 
humains et la préservation des 
acquis démocratiques.

Le Général-major 
Seddiki Ismaïl, Chef du 
département organisation 

et logistique de l’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), a supervisé, lundi 
au niveau du musée central 
de l’Armée, l’ouverture 
officielle d’une manifestation 
commémorant le 40e anniversaire 
de la coopération bilatérale 
algéro-chinoise dans le domaine 
de l’industrie de défense, indique 
le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
“Dans le cadre de la 
commémoration du 40e 
anniversaire de la coopération 
bilatérale algéro-chinoise dans le 
domaine de l’industrie de défense, 
le Général-major Seddiki Ismaïl, 
Chef du département organisation 
et logistique de l’Etat-major de 
l’ANP, a supervisé aujourd’hui, 
lundi 18 décembre 2023, 
l’ouverture officielle d’une 
manifestation commémorant 
cet anniversaire au niveau du 
musée central de l’Armée en 
1e Région militaire, et ce, en 
présence d’officiers généraux 
de l’Etat-major de l’ANP et du 
ministère de la Défense nationale, 
des représentants de quelques 

départements ministériels, 
ainsi que de membres de la 
délégation chinoise conduite par 
le Général-major Fan Jianjun, 
directeur de la coopération des 
matériels et de la technologie 
au sein du département de 
développement des équipements 
de la Commission militaire 
centrale et de l’ambassadeur de la 
République populaire de Chine en 
Algérie”, précise la même source.
A l’entame, le Général-major 
Seddiki Ismaïl a prononcé une 
allocution dans laquelle il a 
mis l’accent sur “l’importance 
de développer et de diversifier 
les domaines de l’industrie 
de la défense à travers cette 
coopération bilatérale” avant 
d’annoncer l’ouverture officielle 
de cet événement.
“Le développement de l’industrie 
de la défense constitue un 
impératif pour préserver la 
souveraineté des Etats et protéger 
leurs citoyens, ce qui nécessite 
d’établir des plans étudiés à 
court, à moyen et à long termes 
et mettre en place un véritable 
environnement industriel et 
une volonté efficace de tous 
les acteurs afin d’atteindre les 
objectifs souhaités et créer une 

activité industrielle militaire 
diversifiée, conforme aux 
exigences d’aujourd’hui”, a-t-il 
ajouté.
“Enfin, et au nom du Général 
d’Armée, Chef d’Etat-major de 
l’ANP, je déclare l’ouverture 
officielle de la commémoration 
du 40e anniversaire de la 
coopération algéro-chinoise dans 
le domaine de l’industrie de la 
défense”, a-t-il mentionné.
Pour sa part, et dans son allocution 
de bienvenue, le Général directeur 
des fabrications militaires au 
ministère de la Défense nationale 
a mis en avant “les avantages de 
la coopération algéro-chinoise 
dans le domaine de l’industrie de 
défense”.
“Je ne manquerai pas, en cette 
occasion, d’exprimer dans les 
termes les plus cordiaux la 
bienvenue pour votre présence 

aujourd’hui à cette importante 
manifestation commémorant le 
40e anniversaire de la coopération 
algéro-chinoise dans le domaine 
de l’industrie de défense. Un 
événement phare reflétant 
la profondeur des relations 
historiques entre les deux pays, 
en particulier dans le domaine des 
industries militaires qui, au cours 
des 40 dernières années, a été 
marqué par la pose de la première 
pierre de nombreuses plateformes 
industrielles importantes équipées 
des dernières technologies et dans 
divers domaines, notamment les 
constructions et les industries 
mécaniques”, a-t-il ajouté.
Le Chef de délégation chinoise a 
salué “cette initiative qui reflète 
l’excellence des relations entre 
l’Algérie et la Chine”.
Il a également salué “le niveau 
atteint par la coopération entre 
les armées des deux pays dans 
l’industrie de la Défense, ce qui 
appelle à œuvrer davantage pour 
diversifier les volets de cette 
coopération et son élévation à des 
niveaux supérieurs”.
Cette commémoration a été 
marquée par un programme 
“riche et varié” dont plusieurs 
exposés animés par les 

responsables d’entreprises 
industrielles relevant du ministère 
de la Défense nationale et des 
représentants de la délégation 
chinoise, indique le communiqué.
Les participants ont également 
suivi deux films documentaires 
sur l’histoire de la coopération 
bilatérale entre les deux pays 
dans le domaine de l’industrie 
de défense avant l’inauguration 
d’une exposition consacrée à 
cet anniversaire, comprenant 
“plusieurs espaces dédiés aux 
entreprises leaders dans le 
domaine des industries militaires, 
où divers modèles d’armes, de 
munitions militaires, de pièces 
mécaniques et différents produits 
réalisés par ces entreprises ont été 
exposés”.
Les participants ont, en outre, 
assisté à une exposition de 
photographies “retraçant 
l’histoire de la coopération 
bilatérale algéro-chinoise dans 
le domaine de l’industrie de 
défense”.
Il est à signaler que cette 
exposition “est ouverte aux 
visiteurs du musée central de 
l’Armée et se poursuivra jusqu’au 
mercredi 20 décembre 2023”, 
conclut le communiqué.
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Le secteur de l’Enseignement supérieur accompagnera les 
innovations des centres de recherche pour les commercialiser

iNDUSTrie PHArMACeUTiQUe:

 Couverture du marché national à hauteur de 70%

eXAMeN De lA 5ÈMe ANNée PriMAire :

Nouvelle méthode d’évaluation et 
d’organisation en place dès 2024

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari, 
a indiqué, mardi à Alger, que 
son secteur accompagnera 
les innovations des centres 
de recherche pour aider 
à la concrétisation et à la 
commercialisation de leurs 
produits innovants.
Dans une allocution prononcée 
en marge de sa visite au Centre 
de recherche sur l’information 
scientifique et technique 
(CERIST), M. Baddari a précisé 
que “dans le cadre du programme 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
relier l’économie à l’innovation, 
une dynamique a été imprimée 
au domaine universitaire et de la 

recherche afin de créer un nouvel 
équilibre économique”, assurant 
que la prochaine étape sera celle 
de “la commercialisation des 
produits innovants”.
Mettant en avant la “valeur 
universelle” de certaines 
innovations des centres de 
recherche, le ministre a affirmé 
que “les centres de recherche 
réalisent aujourd’hui des travaux 
concrets au bénéfice des citoyens, 
qu’il importe de mettre en valeur”.
Dans une déclaration à l’APS, 

M. Baddari a relevé que “le 
secteur prépare les métiers de 
demain en misant sur la maîtrise 
des technologies, comme 
l’informatique, l’intelligence 
artificielle et le traitement des 
Big data”, affirmant que “les 
technologies de pointe figurent 
au centre des priorités du secteur, 
pour faire de l’innovation un 
soft power qui fait entendre la 
voix de l’Algérie et une plus-
value pour l’économie nationale 
à travers la concrétisation et la 
commercialisation des produits 
innovants sur le marché local et 
international”.
“Les centres de recherche 
sont actuellement dans la 
phase de modélisation, 
tandis que la fabrication et 
la commercialisation passent 

par la création d’entreprises 
économiques au niveau de ces 
centres ou la vente de brevets 
d’invention aux opérateurs 
économiques pour leur fabrication 
et leur commercialisation”, a-t-il 
expliqué.
Au cours de la visite, plusieurs 
produits de recherche provenant 
de différents centres de recherche 
nationaux ont été présentés. 
Dans le domaine de la santé, les 
chercheurs du Centre national 
de biotechnologie ont présenté 
un projet de production de micro 
puces imitant les cellules du corps 
humain et facilitant la découverte 
de nouveaux médicaments. Il 
s’agit du premier projet du genre 
au niveau national et africain et 
seulement 90 laboratoires dans 
le monde ont développé cette 

technologie.
Des dispositifs médicaux utilisant 
des indicateurs biologiques 
pour aider les médecins dans le 
diagnostic précoce du cancer du 
côlon et le choix du traitement 
approprié ont également été 
présentés.
Dans le domaine de la sécurité 
alimentaire, un système 
d’irrigation intelligent intégré 
à un générateur d’ozone pour la 
culture de la betterave sucrière a 
été présenté. Ce système vise à 
réduire la consommation d’eau 
tout en augmentant la production.
Des recherches visant à améliorer 
la production des légumineuses 
et des aliments pour animaux 
grâce à des variétés résistantes à 
la sécheresse ont également été 
présentées.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, 

a indiqué, lundi, que le taux de 
couverture du marché national en 
produits pharmaceutiques fabriqués 
localement était de 68% et devrait 
atteindre 70%, soulignant que 
le tissu industriel local comptait 
actuellement 203 entreprises de 
production pharmaceutique.
Le ministre a présenté ces chiffres 
lors d’une audition devant la 
Commission de la santé, des affaires 
sociales, du travail et de la formation 
professionnelle de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) sur l’état 
et les perspectives de la production 
pharmaceutique locale.
S’agissant de la régulation du 
marché et de la disponibilité des 
médicaments à l’échelle nationale, 
le ministre a indiqué que le taux de 
couverture du marché national en 
produits pharmaceutiques fabriqués 
localement enregistré le premier 
semestre de 2023 était de près de 
68%, prévoyant un taux de près de 
70% durant le deuxième semestre de 
2023 à la faveur de l’augmentation 

des capacités de production.
Le ministre a souligné que le nombre 
de médicaments enregistrés dans la 
nomenclature nationale des produits 
pharmaceutiques, dans le cadre de la 
production locale, s’élevait à 3.327 
sur 4.544 médicaments enregistrés, 
soit 73%, faisant état d’une hausse 
de 300 médicaments depuis août 
2022 dans le cadre de la production 
locale.
Concernant la disponibilité des 
médicaments, M. Aoun a relevé 
une amélioration par rapport à la 
fin de 2022, où une trentaine de 
médicaments étaient en rupture 
contre une dizaine en novembre 
2023, sachant que la plupart des 
problèmes de disponibilité des 
médicaments pour diabétiques 
comme l’insuline, des collyres et 
des pilules contraceptives ont été 
résolus.
Assurant la disponibilité des 
produits d’anesthésie dentaire, le 
ministre a fait état de la mise sur 
le marché de plus de 6.850.000 
doses, dont 5 millions de doses ces 
trois derniers mois, outre 600.000 
doses qui seront distribuées cette 

semaine, 1.700.000 doses en cours 
de dédouanement, qui devraient 
être réceptionnées cette semaine, et 
950.000 doses en cours de contrôle 
et de dédouanement.
Il a également annoncé la réception 
prochaine d’un million de doses, 
précisant que les services du 
ministère continuaient de diversifier 
les sources d’approvisionnement 
des produits anesthésiants, en plus 
de l’implantation de quatre projets 
de production locale.      
La facture d’importation de tous 
les types d’insuline réduite de 68 
millions d’euros
Par ailleurs, et en ce qui concerne le 
développement du tissu industriel 
pharmaceutique local, le ministre a 
déclaré que le nombre d’entreprises 
de production pharmaceutique 
s’élevait à 203 entreprises, dont 189 

sites de production et 14 entreprises 
de production dans le cadre de la 
sous-traitance.
Après avoir expliqué que sur 
l’ensemble des entreprises, 
114 étaient spécialisées dans 
la production de produits 
pharmaceutiques, 70 dans la 
production de dispositifs médicaux 
et 5 dans la production à la fois de 
produits pharmaceutiques et de 
dispositifs médicaux, M. Aoun a 
souligné que la priorité pour 2023 
était de se tourner vers la production 
de médicaments à forte valeur ajoutée 
qui étaient exclusivement importés, 
afin de sortir de la dépendance 
à l’importation et d’assurer une 
meilleure disponibilité.
Le ministre a rappelé, dans ce 
sens, la production effective par 
un groupe national de stylos à 
insuline, dont l’importation coûtait 
environ 100 millions d’euros, 
le lancement par SAIDAL de la 
production d’insuline en flacons, 
ainsi que l’octroi d’une licence à 
un consortium de multinationales 
pour la construction d’une usine 
d’assemblage de stylos à insuline, 

avec pour exigence l’augmentation 
du taux d’intégration et la réduction 
des prix des intrants, ce qui 
permettra de réduire la facture 
d’importation d’environ 44 millions 
d’euros et de 17 millions d’euros au 
titre du remboursement au niveau 
des caisses de sécurité sociale.
Outre les nouveaux projets à l’étude 
pour la production locale d’autres 
types d’insuline, le ministre a 
rappelé que la facture d’importation 
de tous les types d’insuline (stylos 
et flacons) avait été réduite de 68 
millions d’euros au cours de la 
première année de la production 
locale, soit une réduction de 21% 
par rapport à la facture de 2022, qui 
s’élevait à 320 millions d’euros.
Concernant les médicaments 
anticancéreux, M. Aoun a souligné 
que sur six projets validés, deux 
fabricants recourent à un cycle 
complet de production des formes 
sèches et deux autres en sont à des 
étapes avancées d’inscription post-
production, évoquant le lancement 
de la production de formes 
injectables d’anticancéreux durant 
le 2e semestre de 2024.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a récemment donné 
son accord sur une réforme 

majeure de l’évaluation des acquis 
au primaire, marquant une étape 
significative dans le système éducatif. 
Ce décret ministériel établit les bases 
organisationnelles et pédagogiques 
d’un tout nouveau format d’examen 
qui entrera en vigueur en deux phases.
La première phase, prévue pour avril, 
comprendra trois formats de tests 
visant à évaluer les compétences 
des élèves de la cinquième année 

du primaire. La deuxième phase, 
débutant le 12 mai et s’étalant sur 
trois jours, introduira des évaluations 
écrites dans six matières communes 
aux cinq unités pédagogiques.
Réforme éducative majeure : le 
nouveau format d’évaluation au 
primaire approuvé par le ministère de 
l’Éducation Nationale
Dans un souci d’efficacité, le nouveau 
décret prévoit deux évaluations par 
jour, tout en maintenant les cours 
réguliers pour les autres classes. 
Cette réforme prévoit également des 

ajustements, réduisant le nombre 
de jours d’examen de 12 à trois et 
introduisant des évaluations écrites 
communes pour les matières évaluées.
Les directeurs des établissements 
éducatifs ont ainsi jusqu’au 25 
janvier pour soumettre les listes des 
candidats. L’examen sera automatisé 
via une plateforme numérique, 
simplifiant le processus pour les 
élèves de la cinquième année du 
primaire.
Ce nouveau format d’examen couvrira 
toutes les matières du programme de 

la cinquième année, à l’exception de 
la musique et de l’art. En utilisant 
quatre formats d’évaluation des 
acquis des élèves répartis en deux 
phases, l’évaluation sera continue 
avec des critères spécifiques à chaque 
matière.
Un système d’évaluation basé sur la 
compréhension orale
En parallèle, des évaluations écrites 
évalueront les compétences en 
compréhension du discours et en 
communication orale en arabe, 
amazigh et français. Des évaluations « 

performantes » évalueront également 
le comportement et l’éthique dans ces 
trois langues.
Cette réforme implique par ailleurs 
une coordination étroite entre les 
différents secteurs pour garantir la 
crédibilité des évaluations. Pour 
éviter le brusquement des élèves, ces 
derniers passeront les examens dans 
leurs écoles sous la supervision de 
leurs enseignants, et les responsables 
fourniront des informations sur les 
outils nécessaires pour les évaluations 
écrites communes.
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Chery va investir 110 millions de dollars pour une usine 
de production en Algérie

industrie automobile : 
Entrée du Fonds national d’investissement (FNI) dans le capital 

de l’usine FIAT Algérie

investissement :
L’amélioration du climat des affaires en Algérie mise en avant

Le constructeur automobile 
chinois Chery s’apprête à 
marquer son empreinte sur 

le marché automobile algérien 
avec un investissement de 110 
millions de dollars. Ce projet 
ambitieux a été récemment 
annoncé par Aïmene Cheriet, le 
directeur général d’Auto Leader 
Company (ALC), le partenaire 
local de Chery, soulignant ainsi 
une étape significative dans le 
partenariat sino-algérien.
Aïmene Cheriet a partagé la 
nouvelle passionnante au média 
Asharq Business, dévoilant les 
détails de la convention signée 
entre Auto Leader Company et 
Chery Automobiles Co. Ltd. 
Selon cette entente, l’usine de 

production sera érigée à Bordj 
Bou Arreridj, à l’est de l’Algérie.
L’usine devrait démarrer ses 
activités en produisant 24 
000 véhicules au cours de sa 
première année, avec des plans 
d’expansion rapide pour atteindre 
50 000 véhicules l’année suivante 
et atteindre un impressionnant 
total de 100 000 véhicules par 
an par la suite. Cette stratégie 
ambitieuse vise à répondre aux 
besoins du marché local tout en 

envisageant l’exportation vers les 
pays voisins.
Le projet d’implantation de 
l’usine Chery en Algérie a été 
officiellement annoncé au début 
du mois de novembre lors d’une 
audience avec le ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun. La 
délégation de Chery, dirigée par 
le directeur général de la marque 
en Afrique, Steve Chan, et le DG 
d’ALC, Aïmene Cheriet, a eu 
l’occasion de partager les détails 
et les objectifs du projet.

Lancement réussi 
sur le marché algérien

Chery a déjà fait son entrée 
sur le marché algérien le 9 
novembre dernier par le biais 

de son représentant, Auto 
Leader Company. Les premiers 
pas de la marque chinoise 
sur le sol algérien ont été 
marqués par l’importation et la 
commercialisation de plusieurs 
modèles de voitures, signalant 
ainsi un début prometteur 
pour cette collaboration sino-
algérienne.
Selon les déclarations de Cheriet, 
l’importation de Chery prévoit 
d’atteindre 10 000 voitures 
en 2023, avec des projections 
ambitieuses de 40 000 à 60 000 
voitures d’ici 2024. Cette dernière 
année d’importation marquera le 
début de la production locale, 
symbolisant un tournant majeur 
dans la dynamique du marché 

automobile en Algérie.
L’investissement massif de Chery 
en Algérie promet de dynamiser 
le secteur automobile et de 
renforcer les liens économiques 
entre la Chine et l’Algérie. Avec 
des objectifs de production 
ambitieux et une stratégie 
bien définie pour répondre aux 
besoins du marché, cette alliance 
entre Chery et Auto Leader 
Company s’annonce comme une 
étape cruciale dans l’évolution 
du paysage automobile en 
Algérie. Les consommateurs 
algériens peuvent s’attendre à 
une offre diversifiée de véhicules 
de qualité, marquant ainsi le 
début d’une nouvelle ère dans 
l’industrie automobile du pays.

Le Fonds national 
d’investissement (FNI) a 
récemment officialisé son 

engagement financier auprès de 
PCPA (Stellantis-Fiat) à partir 
du 12 décembre 2023, selon 
l’annonce faite ce lundi par le 
Fonds.
En effet, le FNI a partagé sur 
LinkedIn que son intervention vise 
à contribuer au développement 
de l’industrie automobile en 
Algérie, sans fournir des détails 
supplémentaires.
Cette démarche stratégique du 
Fonds s’inscrit dans le contexte 
de l’inauguration, le 11 décembre 
dernier, de l’usine de montage de 

véhicules de la marque italienne 
Fiat, appartenant au groupe 
Stellantis. Cette installation est 
située dans la zone industrielle 
de Tafraoui, relevant de la wilaya 
d’Oran.
Il convient de noter que le FNI 
possède déjà une participation 
significative, à hauteur de 17%, 
dans l’usine Renault Algérie 
Production (RAP), localisée 
à Oued Tlélat, dans la wilaya 
d’Oran. Actuellement, cette usine 
est malheureusement à l’arrêt.
Stellantis El-Djazaïr pour rappel 
est la filiale algérienne du groupe 
international Stellantis, jumelage 
entre les PSA (Peugeot, Citroën, 

DS et Opel) et FCA (Fiat, Alfa 
Romeo, Jeep, Chrysler, Dodge, 
Lancia, Maserati, Ram).
Stellantis El-Djazaïr, le premier 
à avoir lancé l’importation et 
la commercialisation de Fiat, a 
également inauguré récemment 
l’usine Fiat à Tafraoui dans la 
wilaya d’Oran.

Un portefeuille diversifié: 
le FNI dans les 

télécommunications
Outre son engagement dans 
le secteur automobile, le FNI 
se positionne également en 
tant qu’actionnaire majoritaire 
de l’opérateur de téléphonie 
mobile Djezzy. Cette acquisition 

stratégique s’est concrétisée en 
2022 lorsque le FNI a acquis la 
totalité des actions du groupe 
Veon au sein de l’opérateur 
mobile. Le montant de cette 
transaction s’élevait à environ 
682 millions de dollars.
Le Fonds national 
d’investissement consolide ainsi 
sa présence dans des secteurs 
stratégiques de l’économie 

algérienne. Cette implication 
dans l’industrie automobile et les 
télécommunications témoigne 
de la volonté du FNI de jouer un 
rôle actif dans le développement 
économique du pays.
Alors que le FNI étend ses 
investissements, les perspectives 
futures pour le secteur automobile 
et les télécommunications en 
Algérie semblent prometteuses. 
Ces démarches contribueront non 
seulement à stimuler l’économie 
locale mais également à créer 
des opportunités d’emploi et 
à renforcer la compétitivité 
de l’Algérie sur la scène 
internationale.

Les participants aux travaux 
de la 3e édition de la 
conférence algérienne 

sur l’investissement (Algeria 
Investment Conference -AIC) 
qui ont débuté lundi à Alger, ont 
relevé l’amélioration du climat 
des affaires en Algérie, à la faveur 
des mesures et textes législatifs 
favorisant l’investissement dans 
le pays.
Dans ce cadre, l’expert 
économique et membre du groupe 
de réflexion Filaha Innov (GRFI), 
Mohamed-Cherif Belmihoub, 
a souligné que “l’Algérie est le 
pays le mieux équipé sur le plan 
énergétique”, ce qui encourage 
les investissements tout autant 
que les lois qui répondent aux 
attentes des investisseurs.
Intervenant lors d’un panel 
intitulé: “Stimuler les 
investissements: Renforcer 
l’attractivité pour les 
investissements étrangers et 
locaux en Algérie”, l’ex ministre 
délégué chargé de la Prospective 

a estimé que ces facteurs ont 
contribué à l’amélioration du 
climat des affaires en Algérie.
M. Belmihoub a jugé nécessaire 
de poursuivre les efforts visant à 
accroitre l’attractivité de l’Algérie 
en terme d’investissements, à 
travers la ré-industrialisation 
du pays, l’encouragement 
de l’innovation ou encore 
l’augmentation d’utilisation des 
capacités de production.
Pour sa part, le vice-président de 
Tosyali Algérie, Alp Topcuoglu, 
a affirmé lors d’un panel sous 
le thème : “Opportunités 
commerciales globales et 
transformations locales en 
Algérie”, qu’”il y a un climat 
très favorable pour investir”, 
en Algérie, d’autant plus que 
“le gouvernement fait tout pour 
promouvoir l’investissement 
dans le pays, que ce soit sur le 
plan législatif, en protégeant 
notamment les investisseurs, ou 
financier”.
Pour preuve, “Tosyali n’a pas 

arrêté d’investir depuis 2011 
en réinvestissant les bénéfices 
du groupe en Algérie et nous 
continuerons à le faire”, a-t-il 
assuré, estimant que “l’industrie 
en Algérie va se développer avec 
un effet de boule de neige”.
M. Topcuoglu a annoncé, à 
l’occasion, la mise en service 
partiel du nouveau projet de 
production d’acier plat “à partir 
du mois de juin”, cette première 
phase du projet permettra “de 
produire 3 millions de tonnes 
d’acier, tout en permettant de 
tripler les revenus de l’export 
grâce à la mise sur le marché de 
produits avec une plus grande 
valeur ajoutée”.
Le responsable a évoqué, en 
outre, le projet de production 
d’hydrogène et son transport 
vers le complexe de Tosyali, qui 
sera réalisé en collaboration avec 
le ministère de l’Energie et des 
Mines.
L’Algeria Investment Conference 
“AIC” qui se tient lundi et mardi 

est organisée en partenariat avec 
l’Agence algérienne de promotion 
des investissements (AAPI) et 
placée sous le parrainage des 
ministères de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique ainsi 
que celui de l’Agriculture et du 
Développement rural.
Cette conférence intervient au 
moment où “l’Algérie revient sur 
le plan régional et continental, 
en qualité de locomotive 
économique, mais également 
partenaire de choix pour 
contribuer grandement à la mise 
en œuvre effective des accords 
de la Zone de libre-échanges 
continentale africaine (Zlecaf)”, 
a indiqué l’organisateur de cet 

évènement, Rassim Benghanem.
Il a précisé à ce titre que “l’Algérie 
offre des secteurs diversifiés tels 
que l’énergie, les infrastructures, 
les nouvelles technologies et 
l’agriculture, tous propices à des 
investissements fructueux”.
Cette conférence vise, selon les 
organisateurs, à promouvoir 
l’Algérie en tant que destination 
d’investissement, ainsi que les 
avantages qu’elle offre dans ce 
cadre et d’exposer à un nombre 
important d’investisseurs, 
nationaux et étrangers, les 
secteurs de développement dans 
lesquels l’Algérie projette d’être 
leader dans le Maghreb et sur le 
continent africain.
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ANNABA /  AgriCUlTUre

Le président de la chambre d'agriculture, Amar Saadi a indiqué : 
Annaba dispose d'une superficie agricole utile 

de près de 47.700 ha

ANNABA / SéCUriTé

Prise de mesures rigoureuses par la gendarmerie nationale 
et la sûreté à l’occasion des vacances d’hiver

ANNABA / COOPérATiON SCieNTiFiQUe

Echange entre l'institut des mines de l'université ‘’Larbi Tebessi’’ 
et les ateliers de mécanique maghrébins de Sider El Hadjar

A Annaba comme à travers 
tout le territoire national, 
les pluies abondantes 

tombées ces dernières semaines ont 
soulagé les citoyens et surtout les 
agriculteurs et fellahs qui estiment 
que c'est une année prometteuse. 
Dans un entretien accordé avec 
le président de la chambre 
d'Agriculture de la région d’Annaba, 
Amar Saadi  sur les ambitions de ce 

secteur névralgique dont le président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune et le gouvernement en ont 
fait leur cheval de bataille pour une 
autosuffisance alimentaire eu égard 
les grandes superficies agricoles 
lancées, notamment dans le sud 
du pays, ainsi notre interlocuteur 
dans une interview  a indiqué que 
la campagne labours et semailles, 
lancée dernièrement par le wali 
Djellaoui Abdelkader à partir de 

la daira d'El Hadjar en présence 
des autorités locales cible une 
surface agricole utile recensée  de 
47. 700 ha sur une superficie totale 
entre plans et  forets de 57.520 ha, 
soulignant que les bassins couvrent 
une surface de plus de 19.000 ha 
et les forets 75.000 ha du territoire 
de la wilaya. Dans ce cadre, 
concernant la population activant 
dans ce secteur, selon toujours 
notre interlocuteur, il a été indiqué 

que 7473 personnes sont inscrites 
auprès de la chambre d'agriculture 
dont 6999 hommes et 464 femmes et 
que la wilaya d’Annaba ambitionne 
de mieux faire pour cette nouvelle 
saison agricole avec les facilitations 
accordées par l'état pour ce secteur. 
Il est à noter que la plupart des terres 
agricoles se situent dans les régions 
d'EL Hadjar, Ain Berda, El Bouni , 
Berrahal et Chetaibi.

Les autorités ont pris des 
mesures rigoureuses 
en mettant en place 

des dispositifs spéciaux. 
Gendarmes et policiers 
veilleront sur la sécurité des 
citoyens pendant la période 
des vacances hivernales. 
Des dispositifs spécifiques 
seront déployés, afin de 
veiller sur la sécurité  des 
vacanciers. Moult mesures 
de sécurité sont envisagées 
sur l'ensemble du territoire de 
la wilaya  pour faire en sorte 
que  les vacances se puissent 

passer  des vacances dans 
les meilleures conditions. 
En effet, des dispositifs 
sécuritaires impressionnants 
ont été mis en place. Selon 
nos informations, pas 
moins  de 1000 hommes des 
différents corps de sécurité 
ont été mobilisés pour cette 
occasion. La mobilisation 
est éventuellement massive. 
Dans le même contexte, la 
Gendarmerie nationale se 
prépare à assurer une bonne 
sécurité des citoyens, avec 
un large déploiement de ses 
unités. «Plusieurs  gendarmes 
ont été mobilisés pour le 

maintien de l'ordre public 
et de la sécurité routière 
à travers la wilaya. Cette 
mobilisation s'inscrit dans 
le cadre des mesures prises 
par la Gendarmerie nationale 
comprenant un dispositif 
opérationnel pour le maintien 
de l'ordre, la sécurité publique 
et la sécurité routière, a 
expliqué notre source. Notre 
source précise, entre autres, 
que ces mesures visent 
également une disponibilité 
permanente et une activité 
renforcée des unités 
territoriales et des brigades de 
la protection des mineurs, des 

cellules de la protection des 

biens historiques et culturels. 

Dans ce sens, de nombreuses 

opérations de contrôle et de 

prévention, et d'autres axées 

sur la répression de l'excès de 

vitesse et de contrôle des taux 

d'alcoolémie au volant. 

Au niveau des frontières, 

les services de sécurités ont 

multiplié leurs patrouilles 

afin d'étouffer les tentatives 
d'introduction de drogue, 

de boissons alcoolisées ou 

d'armes. 

Dans le cadre de l'accord de 
coopération scientifique 
entre les institutions 

universitaires et les entités 
industrielles, les étudiants du 
département électromécanique de 
l'institut des mines de l'université 
‘’Larbi Tebessi’’ ont récemment eu 
l'opportunité de visiter les ateliers 
de Mécanique Maghrébins à Sider 
El Hadjar. Cette collaboration a 
permis aux étudiants de disposer 
d’informations pédagogiques 
enrichissantes, leur permettant 
d’élargir leur savoir en étant en 
rapport  direct avec le secteur 
industriel. Accompagnés par les 
cadres de leur institution, les 
étudiants ont exploré les différents 
aspects des ateliers, recevant des 
explications approfondies sur les 
processus mécaniques en cours. 
Les techniciens ont consacré leurs 
temps pour orienter les étudiants 

sur le fonctionnement des 
équipements, mettant en lumière 
l'importance de la mécanique 
dans l'industrie contemporaine.
L'interaction directe entre les 
étudiants et les techniciens a créé 
un espace propice à l'échange 
de connaissances. Les étudiants 
ont eu l'occasion de poser des 
questions spécifiques liées à leur 

domaine d'études, recevant des 
réponses éclairées qui serviront 
à compléter leur formation 
pédagogique. Cet échange a 
renforcé le lien entre la théorie 
enseignée et son application 
pratique sur le terrain.
Les ateliers de Mécanique 
Maghrébins ont été présentés 
comme des hubs cruciaux pour 

le développement industriel. Leur 
contribution à la fabrication, à 
la maintenance et à l'innovation 
a été soulignée. Les étudiants 
ont pu apprécier la complexité 
des projets mécaniques en 
cours, acquérant ainsi une vision 
concrète de leur futur rôle en tant 
que professionnels du secteur.
La politique d'ouverture de Sider 

El Hadjar à de telles visites 
pédagogiques démontre son 
engagement envers l'éducation 
et la formation des générations 
futures. Cette collaboration entre 
l'industrie et l'académie crée une 
synergie précieuse qui prépare 
les étudiants à relever les défis du 
monde professionnel.
La visite des étudiants de l'Institut 
des Mines à Sider El Hajar a 
illustré le potentiel fructueux 
d'une collaboration entre les 
universités et les industries. 
Cette expérience pratique a 
enrichi leur compréhension 
des processus mécaniques, 
renforçant ainsi leur préparation 
pour une carrière réussie dans le 
domaine de l'électromécanique. 
Cette louable initiative devrait 
servir d'exemple à d'autres 
établissements pédagogiques 
cherchant à intégrer davantage 
la pratique industrielle dans leurs 
programmes universitaires.

Tayeb Zgaoula

S.F
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La Direction du Commerce a 
annoncé la disponibilité  de 500 
quintaux d’haricots blancs secs 

sur le marché local afin d’éliminer la 
fluctuation enregistrée récemment dans 
l’approvisionnement des magasins et 
des grands espaces commerciaux en 
« haricots blancs », qui sont en forte 
demande  surtout en période hivernale. 
A cet égard, la Direction du Commerce  
d’Annaba a confirmé dans une déclaration 
à Radio Annaba, indiquant que le marché 
local d’Annaba était approvisionné de 
500 quintaux d’haricots blancs secs pour 
réguler le marché et contrôler les prix. Dans 
un  autre contexte, les services d’inspection 
de la DCP  continuent d’intensifier leurs 
interventions sur le terrain dans les douze 
communes, pour contrôler sur le terrain 
l’approvisionnement du marché en divers 
produits de grande consommation, tels 
que la semoule et les légumineuses de 
divers types, comme les haricots blancs, 
les pois chiches, les lentilles et d’autres 
produits alimentaires de base. Il convient 
de noter que le ministre du Commerce et 
de la Promotion des exportations, Tayeb 

Zitouni, a supervisé récemment la mise en 
place du comité multisectoriel de suivi de 
l’approvisionnement du marché national. 
Le comité travaillera à la préparation 
précoce du mois sacré du Ramadan en 
programmant un financement provisoire 
pour les articles de large consommation, 
en particulier ceux qui sont très solicités 
pendant le mois sacré de Ramadhan.

Hier mardi une commission 
d’inspection  a  mené une 
opération au port d’Annaba, 

en vue de procéder à un strict contrôle 
d’une cargaison de lait écrémé importée 
de France. Cette inspection avait pour 
but de s’assurer de la conformité et de la 
qualité du produit, provenant de l’Office 
National du Lait et de ses dérivés (ONIL). 
La quantité réceptionnée de 499,875 
tonnes de lait écrémé a été soumise à une 
inspection minutieuse, dans le cadre du 
suivi et de l’intérêt  accordés à la sécurité 
alimentaire et à la qualité des produits 

importés, vérifier que les normes prescrites 
par les autorités sanitaires et alimentaires 
soient respectées.
Le lait écrémé, en tant qu’aliment sensible, 
nécessite une surveillance accrue pour 
s’assurer de sa consommation. Les 
inspecteurs ont procédé à la vérification 
de la conformité des normes de production 
et de transport, évaluant également les 
conditions de stockage pour garantir la 
fraîcheur et la plénitude du produit.
Cette opération démontre l’engagement 
continu des pouvoirs publics à préserver 
des normes élevées en matière de sécurité 
alimentaire.

Mercredi 20 Décembre 2023
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ANNABA / AgriCUlTUre
Les fortes averses enregistrées 

au cours des mois de mai 
et juin passés ont causé 

de graves préjudices
 au secteur agricole

ANNABA / geSTiON DeS iNONDATiONS

Mobilisation de la direction des 
ressources en eau et de la fondation 

‘’Saadoudi’’ à Chetaibi

ANNABA / DCP

Disponibilité de 500 quintaux 
d’haricots blancs secs 
 sur le marché local

ANNABA / DOUANeS

Sévère contrôle des importations 
de lait écrémé au port d’Annaba

Les pluies tombées au 
cours des mois de mai et 
juin de cette année ont 

causé de graves préjudices au 
secteur agricole, les producteurs 
de blé ayant subi d’énormes 
pertes surtout les investissements 
agricoles qui sont situés en face 
des vallées, où la repousse des 
épis de maïs a été enregistrée 
après qu’ils aient presque atteint 
leur pleine croissance, selon ce 
qu’a révélé un responsable de la 
Direction de l’Agriculture. Les 
averses enregistrées au cours des 
mois de mai et juin de cette année 
ont provoqué la destruction de la 
récolte de blé, la valeur des récoltes 
non conformes aux normes de 

consommation étant estimée à 234 
936,60 quintaux, soit 234 936,60 
quintaux. 96 % Cette quantité a 
été transférée à l’Office National 
de l’Alimentation du Bétail pour 
l’alimentation animale, tandis 
que la part du blé conforme aux 
normes était estimée à 244.556 
quintaux, d’autant plus qu’un 
comité ministériel avait été dissous 
à Annaba en raison du refus de  
l’office des  céréales sèches et 
légumineuses d’accepter la récolte 
de blé des agriculteurs en raison 
de l’immaturité de la récolte, qui 
contient des grains verts, à la suite 
des fluctuations climatiques qu’a 
connues la wilaya d’Annaba  au 
cours du mois de mai. 

Dans le cadre d’une  
parfaite coordination, la 
direction des ressources 

en eau de la wilaya d’Annaba 
et la fondation ‘’Saadoudi’’ 
ont réagi de manière prompte 
pour prévenir une catastrophe 
potentielle liée aux inondations 
dans Oued  Aankouch  à 
Chetaibi. Cet effort conjoint 
a été déployé en réponse aux 
fortes pluies qui ont provoqué 
une montée significative du 
niveau de l’oued.L’intervention 
a mobilisé des équipes de la 
direction des ressources en eau 
et de la Fondation ‘’Saadoudi’’ 
pendant plusieurs heures. Leur 
mission : éliminer les obstacles 
le long des rives de l’oued 
pour rétablir la normalité et 
éviter tout risque d’inondation. 
Les habitants de Chetaibi ont 
exprimé leur reconnaissance 
envers cette action, soulignant 
son impact positif sur la 
préservation de leur sécurité et 
de leurs biens. Cet événement 
souligne l’importance cruciale 
des mesures proactives prises 
par les autorités locales pour 
prévenir les inondations. La 
prévention des inondations 
nécessite une collaboration 
étroite entre les différentes 

parties prenantes. Les instances 
locales doivent non seulement 
être équipées pour réagir 
rapidement, mais aussi former 
leur personnel pour faire face à 
de telles situations d’urgence. 
La promptitude démontrée par 
la direction des ressources en 
eau et la fondation ‘’Saadoudi’’ 
met en lumière l’efficacité d’une 
préparation adéquate.
La participation citoyenne est 
également essentielle dans ce 
genre de catastrophes naturelles. 
Les résidents doivent être 
informés des risques associés 
aux inondations et prendre 
des mesures préventives pour 
assurer leur propre sécurité. La 

sensibilisation du public à ces 
questions joue un rôle clé dans 
la réduction des risques et la 
construction d’une communauté 
résiliente face aux aléas 
climatiques.
Face à ce genre de situation il est 
important de  mettre en évidence 
la nécessité d’une planification et 
d’une préparation efficaces pour 
faire face aux défis climatiques. 
La protection des vies et des 
biens devrait rester une priorité, 
impliquant l’engagement de tous 
les acteurs, des autorités locales 
aux citoyens, pour garantir la 
sécurité collective face aux 
caprices de la nature.

Sara.Y
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Dans une démarche 
orientée vers 
l’innovation et 

l’amélioration des prestations 
de services, les services 
universitaires de Sidi Achour, 
El Bouni et Sidi Amar ont 
récemment annoncé le 
lancement de la numérisation 
des restaurants centraux dans 
les campus. Cette initiative fait 
suite aux directives émanant 
du ministère de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 

scientifique, visant à optimiser 
l’organisation les services 
de restauration  au sein des 
établissements universitaires.
Le directeur des services 
universitaires d’Annaba centre 
a confirmé la mise en œuvre 
du système de numérisation au 
niveau des restaurants centraux 
de Sidi Achour et El-Bouni 1. 
Les étudiants et les travailleurs 
auront désormais accès aux 
repas sur présentation des cartes 
RFID, marquant ainsi une 
transition vers une approche 

plus modernisée et efficace.
L’utilisation des cartes RFID 
facilitera non seulement l’accès 
aux repas, mais également la 
vente électronique des tickets. 
Les étudiants et les travailleurs 
sont encouragés à activer leurs 
cartes dès à présent, car seuls 
les détenteurs de cartes activées 
pourront avoir accès au service 
de restauration. Cette mesure 
vise à rationaliser le processus 
de distribution des repas tout 
en introduisant une méthode de 
paiement plus moderne.

Le département national 
des services universitaires a 
adressé une correspondance 
aux directeurs des centres 
universitaires concernés, la 
semaine dernière, soulignant 
l’importance de numériser le 
service alimentaire dans les 
restaurants centraux. Cette 
correspondance insistait sur 
l’installation de lecteurs de 
cartes multifonctions à l’entrée 
de tous les restaurants centraux, 
ainsi que sur la nécessité d’établir 
une communication rapide 

avec les services pédagogiques 
pour une diffusion rapide des 
informations.
La mise en œuvre complète 
de ce nouveau système a été 
entamée hier, le 19 décembre. 
Les directeurs sont appelés 
à assumer la responsabilité 
totale de prise en charge de 
ce processus de numérisation 
des services de restauration  
et à veiller à ce que tout soit 
opérationnel selon les délais 
prévus.

ANNABA / SerViCeS UNiVerSiTAireS      

Numérisation des services de restauration dans 
les campus universitaires

Sara.Y

De source bien informée,  
la Direction du 
logement a envoyé 

une commission pour inspecter 
les projets de logements de 
différents types, en cours 
d’achèvement, afin de suivre 
et dévaluer l’avancement et la 
qualité des travaux ainsi que 

l’état de préparation de ces 
projets résidentiels. Rappelons 
que les travaux de ces projets, ont 
été réalisés avec la contribution 
de nombreux organismes du 
secteur du logement, comme 
la Direction du Logement et 
la Direction de l’Equipement 
Public, notamment la Direction 
de la Construction, en présence  

du représentant de la Direction 
de l’OPGI et de la Direction 
du Contrôle Technique de 
la Construction (CTC). Le 

processus de suivi et de contrôle 
concernait le projet de location 
publique 350/66 logements à 
Mars Ammar d’El Hadjar, où 
les responsables  la Direction 
du logement ont appelé le 
maître d’ouvrage et le bureau 
d’études à lever certaines des 
réserves enregistrées au niveau 
du projet et à ce que le projet 

soit réceptionné dans les délais 
impartis. Le processus de suivi 
a également porté sur le projet 
des 900 logements sociaux 
résidentiels dans la zone d’Ain 
Djebara à El Bouni, dans le but 
de déterminer la cadence des 
travaux sur ce projet pour qu’il 
soit réalisé dans les meilleurs 
délais.

ANNABA / HABiTAT :       

Une commission dépêchée pour inspecter les projets de 
logements de différents types

Les participants à une 
journée d’étude, 
organisée lundi passé, 

à El-Khroub (Constantine) 
sur l’aquaculture en Algérie 
ont insisté sur la nécessaire 
valorisation de l’aquaculture 
intégrée à l’agriculture pour 
contribuer au développement 
de l’économie nationale.
“L’aquaculture intégrée à 
l’agriculture a besoin de 
promotion en Algérie qui 
dispose de 1.200 km de littoral 
et de grandes ressources d’eau 

souterraine pour consolider la 
sécurité alimentaire nationale 
et atteindre les objectifs de 
développement durable”, a 
souligné Dr.Fayçal Aymour 
de l’Institut des sciences 
vétérinaires d’El-Khroub de 
l’Université frères Mentouri 
(Constantine-1) dans son 
intervention lors de la 
rencontre initiée par le club 
Aquavision du même institut.
Il a également évoqué la mise 
en place d’un écosystème qui 
permet la consolidation de 

la production poissonneuse, 
le recyclage des déchets 
agricoles et la limitation de la 
pollution organique, mettant 
l’accent sur l’importance de 
l’accompagnement des projets 
d’investissement dans cette 
activité qui enregistre un 
succès patent dans plusieurs 
wilayas.
Younès Hadjadj, expert 
international agréé par le 
Bureau international du travail, 
a relevé que l’expérience 
de l’aquaculture intégrée 

à l’agriculture a enregistré 
un “bond qualitatif” en 
Algérie et peut contribuer au 
renforcement de la production 
nationale entre 20 à 30%, 
invitant les pouvoirs publics 
à orienter les jeunes vers 
cette activité rentable et peu 
couteuse.
Vétérinaire à la station 
expérimentale d’élevage de 
la crevette de Skikda, Widad 
Allouache, a évoqué le succès 
des expériences d’élevage de 
trois espèces de crevettes au 

niveau de la station et a appelé 
à intensifier l’ensemencement 
des bassins d’irrigation 
agricole, la multiplication des 
formations d’initiation des 
agriculteurs à cette activité 
et la fourniture des alevins et 
aliments de poisson.

CONSTANTiNe       

Valoriser l’aquaculture intégrée à l’agriculture

S.F

Les services de sûreté 
de la wilaya d’Alger 
ont réalisé une saisie 

remarquable cette semaine, 
mettant la main sur plus de 151 
000 comprimés psychotropes et 
plus de 11 kg de kif traité. Cette 
opération a été dévoilée dans 
un communiqué publié jeudi 
dernier par ce corps de sécurité.
Ces actions ont été menées 
dans le cadre de l’enquête 
sur les réseaux criminels 
spécialisés dans le trafic de 
stupéfiants et de comprimés 

psychotropes. Les services 
opérationnels de la première 
circonscription de police 
judiciaire d’Alger-Centre, de 
la quatrième circonscription de 
police judiciaire de Bouchaoui 
ainsi que des sûretés des 
circonscriptions administratives 
de Sidi M’hamed, de Baraki, et 
de Rouiba ont joué un rôle clé 
dans ces opérations.
Les résultats ont été frappants : 
la saisie de 151 381 comprimés 
psychotropes, une partie étant 
cachée dans un réservoir 

d’essence, et la découverte 
de 10,8 kg de kif traité. En 
outre, des armes blanches 
prohibées ont été trouvées 
en possession des individus 
arrêtés, accompagnées d’une 
somme totale de 537 millions 
de centimes.
30 individus traduits devant 

la justice
Les individus appréhendés, 
au nombre de 30, ont été 
traduits devant les juridictions 
compétentes pour des 
accusations allant du port 

d’arme à la vente illégale de 
produits stupéfiants au sein de 
groupes criminels organisés, 
selon les détails fournis dans le 
communiqué officiel.
Ces saisies et arrestations 
témoignent de l’engagement 
des autorités dans la lutte 
contre le trafic de drogue et 
la criminalité organisée à 
Alger. La coordination efficace 
entre les forces de sécurité et 
les autorités judiciaires a été 
déterminante pour le succès 
de ces opérations, soulignant 

l’importance cruciale de ces 
collaborations dans la lutte 
contre ces activités criminelles.
La wilaya d’Alger continue 
de redoubler d’efforts pour 
éradiquer le fléau du trafic de 
stupéfiants, réaffirmant ainsi son 
engagement envers la sécurité et 
la protection des citoyens.

Alger       

Les autorités saisissent une importante quantité de drogue



Soudan 
Les paramilitaires s’emparent d’une ville près de Wad Madani

Les Etats-Unis annoncent une coalition en mer Rouge 
contre les attaques des Houthis

Les paramilitaires 
soudanais, en guerre 
contre l’armée depuis le 

15 avril, se sont emparés lundi 
de Roufaa et fait de nouvelles 
incursions dans la ville voisine 
de Wad Madani, toutes deux 
dans l’Etat d’al-Jazira (centre-
est), jusque-là épargné par les 
hostilités, selon des témoins.
Vendredi, les combats entre 
l’armée soudanaise et les 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) ont gagné 
Wad Madani, à 180 kilomètres 
au sud de Khartoum, qui était 
devenue un refuge pour de 
nombreux déplacés fuyant 
les combats dans la capitale. 
A mesure que les combats 
progressent, les habitants fuir la 
zone.

Chef-lieu de l’Etat d’al-Jazira, 
Wad Madani compte plus de 
270.000 personnes ayant besoin 
d’”aide” et constituait jusque-là 

un “hub humanitaire”, d’après 
l’ONU.
Dimanche, les paramilitaires 
y ont établi une base militaire, 

avant de s’emparer lundi de 
Roufaa, à 40 km de Wad Madani, 
ont dit à l’AFP des témoins.
Les FSR ont pris le contrôle 
“du quartier général de l’armée, 
du bureau de la police et de 
l’hôpital après un affrontement 
qui a duré une heure”, selon les 
mêmes sources.
Dans une déclaration sur X (ex-
Twitter), les paramilitaires ont 
affirmé avoir pris le contrôle, 
entre autres, de “la première 
division d’infanterie de l’armée 
à Wad Madani”.
L’armée a pour sa part assuré 
que “la situation sécuritaire 
dans l’Etat d’al-Jazira s’est 
stabilisée”, appelant les 
habitants à “ne pas quitter leurs 
maisons”.
Des millions de déplacés

Sur un autre front, cette fois 
dans la vaste région du Darfour 
(ouest), une source militaire a 
dit à l’AFP que l’armée avait 
frappé l’aéroport de Nyala, 
deuxième ville du Soudan, ainsi 
que les bâtiments de la 16e 
division d’infanterie, que les 
paramilitaires ont dit avoir pris 
en octobre.
La même source a ajouté que “la 
base Al-Zurq des FSR, principal 
centre de ravitaillement, a été 
bombardée”.
Le collectif  “Avocats d’urgence” 
a dit dans un communiqué qu’un 
bombardement avait “touché 
des quartiers peuplés” lundi, 
après un autre jeudi mené avec 
“des barils explosifs, tuant 10 
personnes et faisant 37 civils 
blessés”.

Le ministre américain de 
la Défense a annoncé 
lundi la formation en 

mer Rouge d’une coalition  de 
10 pays, afin de faire face aux 
attaques répétées des Houthis 
contre des navires que ces 
rebelles yéménites considèrent 
comme “liés à Israël”.
Outre les Etats-Unis, Lloyd 
Austin a indiqué dans un 
communiqué que la France, 
le Royaume-Uni, Bahreïn, le 
Canada, l’Italie, les Pays-Bas, 
la Norvège, l’Espagne, et les 
Seychelles prendraient part à 
cette coalition.
“L’escalade récente des attaques 
irresponsables des Houthis 
en provenance du Yémen 
menace la libre circulation du 

commerce, met en danger la 
vie de marins innocents et viole 
le droit international”, a-t-il 
déclaré.
“C’est pourquoi aujourd’hui 
j’annonce l’établissement 
de l’opération Prosperity 
Guardian”, a ajouté le chef du 
Pentagone.
En visite en Israël, Lloyd Austin 
avait plus tôt appelé l’Iran 
à cesser son “soutien” aux 
opérations des Houthis contre 
les navires commerciaux, à 
l’issue d’entretiens avec le 
Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahou.
Israël ne fait pas partie des 
Etats mentionnés par le chef du 
Pentagone comme faisant partie 
de la coalition en mer Rouge.

En 2019, Washington avait 
lancé une coalition navale pour 
protéger le transport maritime 
dans les eaux du Golfe, après 
une série d’attaques  attribuées 
par les Etats-Unis à l’Iran, qui 
niait en être à l’origine.
Transit suspendu
Plus tôt lundi, les Houthis 
avaient revendiqué de nouvelles 
attaques en mer Rouge visant 
deux navires “liés à Israël”.
Les Houthis ont affirmé dans 
un communiqué avoir “mené 
une opération militaire contre 
deux navires liés à l’entité 
sioniste à l’aide d’hydravions”, 
identifiant les navires pris pour 
cible comme étant le M/T Swan 
Atlantic et le MSC Clara.
Le propriétaire du navire 

norvégien M/T Swan Atlantic 
a reconnu que le tanker avait 
été touché par un “objet non 
identifié”. “Heureusement les 
membres de l’équipage indien 

n’ont pas été blessés et, selon 
eux, le bateau a subi des dégâts 
limités”, a précisé l’armateur 
norvégien Inventor Chemical 
Tankers dans un communiqué.

Le président égyptien, 
Abdel Fattah al-Sissi, a 
été élu pour un nouveau 

mandat de six ans avec 89,6% 
des voix, à l’issue d’une victoire 
électorale écrasante, a annoncé 
lundi l’Autorité nationale des 
élections.
Le président de l’autorité, le 
juge Hazem Badawy, a déclaré 
que le président Al-Ssisi avait 
obtenu 39 702 451 votes 
valides.
Selon M. Badawy, 66,8% des 
plus de 67,3 millions d’électeurs 
inscrits ont participé aux 
élections. Environ 44,8 millions 
de personnes ont voté lors des 
élections présidentielles, dans 

le pays et à l’étranger.
L’Autorité a félicité le peuple 

égyptien pour sa participation 
positive au scrutin. M. Al-Sissi 

était opposé à trois candidats 
lors des élections qui se sont 
déroulées du 10 au 12 décembre.
Les Égyptiens à l’étranger ont 
voté du 1er au 3 décembre dans 
137 ambassades et consulats 
égyptiens répartis dans 121 
pays.
Le nombre de votes valides a 
atteint 44 288 361, soit 98,9% 
des bulletins déposés, tandis 
que 489 307 votes, soit 1,1%, 
ont été considérés comme nuls
.Arrivé en deuxième position, 
Hazem Omar a obtenu 1 
986 352 voix, soit 4,5% des 
bulletins valides enregistrés par 
l’autorité.
Farid Zahran est arrivé 

troisième avec 1 776 952, soit 
4% des voix.
Quant à Abdel-Sanad Yamama, 
il a terminé quatrième avec 
822 606, soit 1,9% des voix, a 
précisé M. Badawy.
M. Al-Sissi a été élu président 
de l’Égypte pour la première 
fois en 2014 et a été réélu en 
2018.
C’est la troisième fois en dix 
ans qu’Al-Sissi remporte une 
victoire écrasante.
Il est reconnu pour avoir réussi 
à rétablir l’ordre public en 
Égypte après la période de 
violence politique et de chaos 
qui a suivi le soulèvement de 
2011.
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Le président égyptien Al-Sissi élu pour un troisième 
mandat à l’issue d’une victoire écrasante



L’hiver complique le quotidien des Palestiniens déplacés à Gaza

iSlANDe: 

L’éruption volcanique semble se stabiliser

gUiNée:

au moins 14 morts et 190 blessés après l’incendie d’un dépôt 
d’hydrocarbures à Conakry

Les vents violents et 
les fortes pluies qui 
se sont abattus sur 

la bande de Gaza au cours 
de la semaine dernière ont 
aggravé la situation des 
quelque deux millions de 
civils déplacés à l’intérieur 
du pays. La crainte de voir 
se déclencher une épidémie 
de grande ampleur s’accroît 
alors que les infrastructures 
en ruine peinent à faire face à 
la situation.
Même avant les soixante 
jours de bombardements 
incessants, les experts avaient 
prévenu que le système 
d’évacuation des eaux de 
Gaza n’était plus adapté. 
Outre les destructions, 
les pluies diluviennes ont 
provoqué des inondations 

dans de vastes zones de 
l’enclave palestinienne.
Décrivant la situation 
comme «plus qu’horrible», 
une source a déclaré à 
Arab News que «tout était 
vrai» et que l’ampleur des 
destructions avait réduit 
à néant l’infrastructure 
d’assainissement du territoire 
assiégé, qui parvenait à peine 
à faire face à la situation.
Pour les personnes vivant 
dans le camp de réfugiés 
interne érigé à la hâte à 
Rafah, dans le sud de Gaza, 
la combinaison du vent et 
de la pluie a laissé beaucoup 
d’entre elles encore plus 
exposées qu’elles ne l’étaient 
auparavant, les tentes fragiles 
se retrouvant inondées et 
déchirées.

S’adressant à l’agence de 
presse Reuters alors qu’il 
tentait de réparer la maigre 
protection de sa famille 
contre les intempéries, un 
Palestinien déplacé, Ramadan 
Mohadad, a déclaré que leur 
abri, fabriqué à partir de 
contreplaqué et de bâches 
en plastique, était «déchiré 
et que l’eau se déversait sur 
nous».
Un Palestinien traîne des 
briques dans un camp de 
déplacés à Rafah (Photo, 
AFP).
«Nous avons essayé autant 
que possible de nous protéger 
pour que l’eau ne pénètre 
pas, mais la pluie est passée 
à travers... ce plastique ne 
protège en rien les personnes 
qui dorment dessous», a-t-il 

ajouté.
La situation de la famille de 
Mohadad est loin d’être une 
exception.
La guerre a éclaté le 7 
octobre avec une attaque de 
combattants du Hamas contre 
le sud d’Israël qui, selon 

les autorités israéliennes, a 

entraîné la mort d’environ 

1 200 personnes, pour la 

plupart des civils, et la prise 

de près de 240 otages, dont 

certains ont été libérés au 

cours d’une brève trêve.

Une éruption volcanique 
se poursuivait mardi 
matin en Islande avec 

une puissance qui paraissait 
décliner, dans un secteur 
situé au sud de  Reykjavik 
où l’activité sismique était 
très intense depuis début 
novembre, a annoncé l’institut 
météorologique islandais 
(IMO).
La puissance de l’éruption 
“semble plutôt diminuer”, a 
écrit l’IMO sur son site internet. 
L’éruption a commencé lundi 
à 22H17 (GMT) à la suite 
d’un tremblement de terre 
vers 21H00, avait-il indiqué 
auparavant.

“Que l’activité diminue déjà 
n’est pas une indication de 
la durée de l’éruption, mais 
plutôt du fait que l’éruption 
se stabilise”, ajoute l’institut, 
relevant qu’une tendance 
similaire avait été observée au 
début des éruptions précédentes 
sur la péninsule de Reykjanes.
La fissure mesure environ 
quatre kilomètres de long, a 
précisé l’IMO qui doit mettre à 
jour son analyse à 09H00 GMT. 
L’institut l’avait auparavant 
estimée à environ 2,8 km, trois 
fois plus importante que lors 
de la dernière éruption, l’été 
dernier.
Cette nouvelle éruption, la 

quatrième en deux ans, a eu lieu 
à trois kilomètres d’un village 
de 4.000 habitants, Grindavik, 
évacué depuis le 11 novembre 
après la déclaration de l’état 
d’urgence dans la région suite 
à une importante accumulation 
de magma.
Selon l’IMO, le code couleur de 
l’aviation était passé au rouge, 
avant de rapidement repasser à 
l’orange en l’absence de nuage 
de cendres.
“Pour le moment, il n’y a 
aucune perturbation aux 
arrivées ou aux départs à 
l’aéroport de Keflavik”, a 
précisé durant la nuit sur son 
site internet l’opérateur des 

aéroports islandais ISAVIA, le 
trafic étant relativement faible 
à cette heure tardive.
Une grève des contrôleurs 

aériens prévue mardi devrait 
cependant avoir quelques 
incidences pour de nombreux 
voyageurs.

Au moins quatorze 
personnes ont été 
tuées et 190 blessées 

dans l’incendie qui a touché 
lundi le centre de Conakry, 
la capitale guinéenne, après 
l’explosion du principal dépôt 
de carburant du pays, qui a mis 
la ville à l’arrêt et provoqué 
d’importants dégâts matériels.
Le sinistre est survenu dans la 
nuit de dimanche à lundi, aux 
environs de 00H00 (locales 
et GMT) dans le principal 
dépôt d’hydrocarbures de la 
société guinéenne de pétrole 
(publique) à Kaloum, le 

quartier administratif et des 
affaires de Conakry.
Le nombre de décès est 

passé de 13 à 14 personnes, 
de nationalité guinéenne et 
étrangère. 190 blessés ont 

été pris en charge par les 
secours et dans les hôpitaux 
de Conakry, dont 113 ont 
ensuite rejoint leurs familles, 
a assuré le gouvernement dans 
un communiqué lu lundi soir à 
la télévision nationale.
Le souffle de l’explosion 
a provoqué d’importants 
dégâts matériels qui sont 
en cours d’évaluation par 
une commission d’enquête, 
poursuit le communiqué.
Les sapeurs-pompiers se sont 
relayés toute la nuit et une 
grande partie de la journée 
pour venir à bout des flammes. 

L’incendie a été maitrisé 
dans l’après-midi, selon le 
gouvernement.
“Les blessés arrivent par 
dizaines dans deux des 
principaux hôpitaux de 
Conakry, Ignace Deen et 
Donka”, a affirmé à l’AFP 
docteur Mamadouba Sylla, 
un chirurgien qui travaille à 
l’hôpital de Donka.
Les autorités guinéens 
n’avaient pas encore réagi à 
la suite de cet incendie pour 
lequel aucun bilan humain et 
matériel n’était disponible à 
ce stade.
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Amir Sayoud, une story pas si énigmatique que ça

Deux bonnes nouvelles pour Djamel Belmadi

USM Khenchela :
Le coach Nadhir Leknaoui limogé

En dépit d’excellentes 
performances en 
Arabie saoudite et à la 

Coupe Arabe FIFA 2021 avec 
l’équipe nationale A’ de Madjid 
Bougherra, Amir Sayoud (33 
ans) n’a jamais été appelé en 
sélection première par Djamel 
Belmadi. Lundi, il publié une 
story de lui avec le maillot de 
l’Algérie. Et certains pensaient 
déjà qu’il s’agit d’un indice pour 
annoncer une venue chez les 
Fennecs en vue de la CAN-2023. 
A priori, ce n’est rien de tout ça.
Il suffit de peu pour que les 
spéculations fusent de partout. 
Amir Sayoud est un joueur 
talentueux. Et il n’y a pas le 

moindre doute sur sa qualité 
footballistique. Malgré cela, 
Djamel Belmadi n’a jamais jugé 
utile de le mettre dans ses plans. 
En effet, le sélectionneur national 
n’est pas adepte du dispositif 
avec un meneur de jeu. D’où le 
fait qu’il n’ait jamais éprouvé le 
besoin de faire appel à l’actuel 
pensionnaire d’Al Raed FC.

Sa manière de fêter le 2ème 
anniversaire du sacre arabe

Dans les faits, on peut noter que 
la story du meilleur dribbleur 
(3.9 dribbles/match avec un taux 
de réussite de 65%) de la Saudi 
Pro League est juste sa façon de 
fêter le deuxième anniversaire de 
la victoire de l’Algérie à la Coupe 

Arabe FIFA 2021 au Qatar.
Par ailleurs, on peut souligner 
que le gaucher était un élément 
majeur dans ce succès puisqu’il 
avait décanté la situation lors des 
prolongations face à la Tunisie 
en finale à Al Bayt Stadium (Al 
Khawr) avant que Yacine Brahimi 
ne scelle le sort de la partie dans 
le temps additionnel. La photo 
de la story est le moment où son 
enroulé pied gauche est parti se 
loger dans les filets des Aigles 
de Carthage. Tout cela n’a donc 
rien à voir avec la présence sur 
la liste finale des Verts pour la 
CAN-2023 qui se tiendra du 13 
janvier au 11 février prochains 
en Côte d’Ivoire.

En ce moment, la situation 
de plusieurs joueurs de 
l’équipe nationale peut 

inquiéter les supporters mais 
également le sélectionneur 
Belmadi. En effet, pas mal de 
joueurs ont subi des blessures 
ces dernières semaines, rendant 
leur participation à la CAN 
incertaine. Néanmoins, bonnes 
nouvelles pour le coach, il peut 
pousser un ouf de soulagement 
concernant deux de ses éléments 
clés.
Les deux défenseurs de l’équipe 
nationale, Aissa Mandi et Rayan 
Ait Nouri ont fait leur retour 
en club, avec respectivement 
Wolverhampton et Villarreal, ce 
dimanche. Si le défenseur central 
a été titulaire pour l’affrontement 

contre le Real Madrid et a joué 
la totalité du match, le latéral 
gauche n’aura finalement 
participé qu’aux 20 dernières 
minutes contre West Ham. Un 
temps de jeu qui reste cependant 
précieux pour Ait Nouri, étant 
l’un des grands espoirs de la 
ligne défensive de Belmadi pour 
la Coupe d’Afrique, d’autant plus 
qu’il s’est montré intéressant 
lors de cette dernière apparition.
Maintenant que leurs blessures 
sont derrière, les deux hommes 
peuvent enchaîner et participer 
aux derniers matchs de leurs 
clubs avant le début de la 
CAN, et préparer au mieux la 
compétition. Ait Nouri pourra 
jouer encore trois rencontres 
avant la fin de décembre avec les 

Wolves, à savoir contre Chelsea 
le 24, Brentford le 27 et Everton 
le 30. Mandi, quant à lui, n’a 
encore qu’un seul match avant le 
début du break de mi-saison en 
Espagne, contre Celta Vigo le 20 
décembre prochain.
En cette période de la saison, à 
quelques semaines du début du 
tournoi continental, cumuler le 
plus de temps de jeu possible 
est crucial, plus particulièrement 
pour les défenseurs. Avec un 
Larouci et un Hadjam dont la 
situation en club n’a toujours 
pas évolué, le sélectionneur 
Belmadi, inquiété par le poste 
depuis la dernière date FIFA, se 
voit maintenant rassuré du retour 
d’Ait Nouri et de Mandi.

La direction de l’USM Khenchela, 
club de la Ligue 1 professionnelle 
algérienne, a décidé, hier soir, 

de limoger le coach du club, Nadhir 
Leknaoui pour mauvais résultats. Il s’agit 
d’abord, du 2ème entraineur du club 
khencheli à être limogé après le Tunisien 
Mourad Okbi.
Ironie du sort, Leknaoui enregistre lui 
aussi son 2ème limogeage après avoir été 
remercié par la direction du Paradou AC, 
juste avant le début du championnat de 
la saison en cours 2023-2024. Cela s’est 
passé après la lourde défaite enregistrée par 
l’USMK lors de son dernier déplacement, 
à Alger où elle a perdu contre le MC Alger 
au stade du 5 juillet sur le score de (3-0) et 
ce, pour le compte de la 10è journée de la 
Ligue 1. Il faut savoir que l’USMK a gagné 
quatre (4) matchs, fait un seul match nul, 
tout en perdant cinq (5) rencontres depuis 
le début de cette saison Pour le moment, 
l’équipe khenchelie partage la 10ème 
place du classement général avec le CR 
Bélouizdad un total de 13 points chacun.
Mais, il se trouve aussi, que le Chabab de 
Bélouizdad compte 3 matchs en retard à 
cause de sa participation aux matchs de la 
Ligue des Champions. Enfin à noter qu’au 
prochain match, l’USM Khenchela recevra 
l’ASO Chlef, à domicile le vendredi 22 du 
mois de décembre en cours.
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Le Sporting CP se frotte les mains avec son buteur à 100 M€

Manchester City veut doubler le Bayern Munich et Liverpool 
pour une cible à 60 M€

Homme fort du Sporting 
CP qu’il a rejoint cet 
été dans le cadre d’un 

transfert record de 20 millions 
d’euros, Viktor Gyökeres. 
Étincelant avec le club portugais, 
il s’impose comme l’un, si 
ce n’est le meilleur joueur du 
championnat et un départ record 
cet été est envisageable.
Zlatan Ibrahimovic à la retraite, 
le football suédois peut se targuer 
de sortir de grands attaquants 
pour les années à venir. Outre 
Alexander Isak qui brille avec 
Newcastle, Viktor Gyökeres 
n’est pas en reste. Attaquant 
suédois de 25 ans formé du côté 
de l’IF Brommapojkarna, un des 
meilleurs clubs formateurs du 
pays qui a révélé John Guidetti 
(ex-Manchester City), Albin 
Ekdal (ex-Juventus) et Dejan 
Kulusevski (Tottenham), le 
droitier a fait le grand saut en 
2018 du côté de Brighton. Au 
sein d’une équipe qui n’était 
qu’à ses prémices en Premier 
League, Viktor Gyökeres n’aura 
pas vraiment sa chance en trois 
ans (8 matches disputés, 1 but et 
1 offrande) et connaîtra des prêts 
réussis (FC St Pauli et Coventry 
City) ou moins réussis (Swansea 
City). Un parcours qui a connu 
un frein, mais qui s’est accéléré 
en Championship avec Coventry 
City.
Après six mois intéressants en 
prêt où il a contribué au maintien 
de son équipe, il a confirmé la 
saison suivante (2021/2022) 
en livrant un exercice probant 
(18 buts et 5 offrandes en 47 
rencontres). Aidant son équipe 
à jouer les premiers rôles avec 
un début de saison canon, il 
connaîtra une deuxième partie de 
saison plus compliquée comme 
sa formation qui terminera 
en milieu de tableau. Resté à 
Coventry à l’été 2022 malgré 
des intérêts forts de plusieurs 
clubs de Premier League, Viktor 
Gyökeres est resté et bien lui 
en a pris. Encore plus fort avec 

Coventry City, il a inscrit 22 
buts et délivré 12 offrandes 
en 50 matches, qualifiant son 
équipe en finale de play-offs 
(5e de la saison régulière). 
Bien que passeur décisif contre 
Luton Town (1-1), il n’a pas pu 
empêcher la défaite des siens aux 
tirs au but (6-5) malgré le fait 
qu’il avait transformé son tir. Une 
saison pleine au final pour Viktor 
Gyökeres qui l’a convaincu à 25 
ans de faire le grand saut vers un 
club plus prestigieux. Everton et 
Brighton étaient sur le coup, mais 
il a finalement opté pour une 
autre destination …
Des débuts canons au Portugal
Direction alors le Sporting CP 
pour un transfert de 20 millions 
d’euros hors bonus qui représente 
l’achat le plus élevé de l’histoire 
du club de Lisbonne. Un pari osé 
de la part des Leões avec une 
indemnité aussi élevée pour un 
joueur qui n’avait alors même 

pas disputé 10 matches dans une 
première division dans sa carrière. 
Fier de cette nouvelle étape dans 
sa carrière, Viktor Gyökeres qui 
a signé jusqu’en juin 2028 se 
félicitait de cette collaboration. 
«C’est un sentiment fantastique, 
j’attendais ça et c’est super 
d’avoir tout bouclé et d’être enfin 
là. Je suis très heureux. Plusieurs 
grands joueurs sont passés par 
ici et le Sporting CP produit 
beaucoup de bons joueurs. Le 
Club a beaucoup d’histoire et 
quand j’ai découvert l’intérêt, 
le choix a été facile. J’avais 
d’autres options, mais je sentais 
que le Sporting CP était l’équipe 
qui s’intéressait le plus à moi et 
quand quelqu’un te veut, cela 
signifie qu’il te veut vraiment et 
qu’il prendra soin de toi. C’était 
la meilleure option. J’essaie 
d’attaquer et d’aller vers le but 
autant que je peux lorsque je 
reçois le ballon. De plus, j’essaie 

de créer de bonnes opportunités 
aussi pour mes collègues» a-t-il 
lâché pour Sporting TV.
Heureux de vivre cette nouvelle 
aventure, Viktor Gyökeres n’a 
pas chômé depuis qu’il a posé 
ses valises dans la capitale 
portugaise. Débutant par un 
doublé contre Vizela (3-2), il est 
tout simplement étincelant sur 
le front de l’attaque du Sporting 
CP. Excellent buteur, mais 
également très utile dans le jeu, 
il affole les compteurs avec 17 
buts et 8 offrandes en 20 matches 
depuis le début de la saison. En 
championnat, il compte d’ailleurs 
10 réalisations en 13 matches et 
seul l’ancien Lensois désormais à 
Braga, Simon Banza, fait mieux. 
Il est aussi le meilleur passeur 
avec ses 5 offrandes à égalité avec 
Ricardo Gomes (Estoril Praia). 
Meilleur joueur du championnat 
lors des mois d’octobre et de 
novembre, il poursuit sur sa belle 
lignée en décembre. Auteur d’un 
doublé contre Gil Vicente (3-1), 
il a crevé l’écran hier contre le 
FC Porto (2-0) en inscrivant un 
but et en délivrant une offrande. 
Conséquence, le Sporting CP 
a repris la tête du championnat 
avec un point d’avance sur le 
rival historique Benfica.
Une clause à 100 M€ et les plus 

grands sur les rangs
Véritable «tracteur» sur le terrain 
selon la presse portugaise, 
Viktor Gyökeres n’est pas 
appelé ainsi par sa lenteur, mais 
par une puissance physique 
impressionnante (1m87 pour 86 
kilos) qui en fait un attaquant 
difficile à manœuvrer dans 
les duels pour les défenseurs. 
Véritable assassin dans la surface 
adverse, il porte cette connotation 
jusqu’au bout avec une 
célébration où il mime un masque 
en référence à Hannibal Lecter. 
«Je crois que la célébration 
est pour le personnage du film 
(Hannibal). Il mange les gens 
et Viktor détruit les défenses» a 
notamment expliqué son ancien 

coéquipier à Coventry Josh 
Eccles. Pepe qui a vécu une sale 
soirée contre le Sporting CP 
hier, se retrouvant notamment 
expulsé, aura vécu un véritable 
calvaire contre l’attaquant 
suédois. Gratifié d’un 8/10 par 
A Bola, il a été logiquement élu 
homme du match : «à la 90e+2’, 
toujours avec de l’essence dans 
le réservoir, dernier sursaut de 
puissance. Il laisse Pepe derrière, 
évite Zé Pedro et sert Daniel 
Bragança. Cette image, qui a 
donné lieu à un but refusé en 
raison de l’intervention du VAR, 
illustre l’esprit et les capacités du 
Suédois.»
Et ce profil atypique ne rend 
pas indifférentes de nombreuses 
formations, notamment en 
Premier League où Viktor 
Gyökeres pourrait faire un retour 
par la grande porte. Selon les 
informations du Guardian, trois 
attaquants figurent sur la liste 
de Chelsea pour cet hiver avec 
Victor Osimhen (Naples), Ivan 
Toney (Brentford) et donc Viktor 
Gyökeres. D’ailleurs, si pour le 
premier cela semble difficile de 
le voir partir cet hiver, les deux 
autres appartiennent à des clubs 
exigeants financièrement mais 
vendeurs. Outre les Blues, un 
autre club londonien est sur le 
rang et s’appelle Arsenal selon le 
Mirror. Les Gunners qui ont aussi 
ciblé Ivan Toney vont s’offrir un 
sacré bras de fer avec Chelsea sur 
ce mercato hivernal. Conscient de 
l’attrait de son joueur en Premier 
League, le Sporting CP est 
relativement serein, car s’il doit 
partir, Viktor Gyökeres rapportera 
un joli chèque. «Gyökeres a 
une clause libératoire à 100 
millions d’euros, il ne partirait 
en janvier que s’ils payent cette 
somme» a notamment déclaré 
le coach des Lisboètes Ruben 
Amorim en conférence de presse. 
L’international suédois (19 capes, 
5 buts) se présente déjà comme un 
des futurs animateurs du mercato 
hivernal …

Actuellement sous contrat 
avec Fulham jusqu’en 
juin 2028, João Palhinha 

attise les convoitises de nombreux 
cadors européens. Si Liverpool 
et le Bayern Munich sont à 
l’affût, Manchester City compte 
bien rafler la mise, qui plus est 
à l’heure où Kalvin Phillips se 
dirige vers la sortie.
Quatrième de Premier League 
à cinq points d’Arsenal, en tête 
du championnat, Manchester 
City n’échappe pas aux critiques 
ces dernières semaines. Si les 
Citizens peuvent, une nouvelle 
fois, s’estimer heureux sur la 
scène européenne après avoir tiré 
Copenhague pour les huitièmes 
de finale de la Ligue des 

Champions, les hautes sphères du 
club mancunien s’activent donc 
pour se renforcer lors du prochain 
mercato hivernal.
Dans cette optique et selon les 
dernières informations de la 
presse anglaise, les Skyblues 
auraient pour ambition de 
doubler Liverpool et le Bayern 
Munich pour une piste très 
convoitée. En effet, The Sun et 
The Mirror affirment, ce mardi, 
que Manchester City a bien 
l’intention d’entrer dans la danse 
pour un certain João Palhinha. 
Ancien joueur du Sporting CP, le 
milieu de terrain portugais de 28 
ans (24 sélections, 2 réalisations) 
est, aujourd’hui, sous contrat 
jusqu’en 2028 avec Fulham.

João Palhinha, successeur 
annoncé de Kalvin Phillips

Dans le viseur des plus grosses 
écuries européennes, celui qui 
totalise 14 matches, 2 buts et 
1 passe décisive en Premier 
League cette saison pourrait 
donc rebondir du côté de l’Etihad 
Stadium. Milieu défensif d’1m90, 
Palhinha apporterait ainsi tout 
son impact et sa qualité technique 
dans l’entrejeu mancunien. 
Un profil qui plaît d’ailleurs 
particulièrement à Pep Guardiola, 
toujours à la recherche de la 
recette parfaite pour enchaîner 
une deuxième saison record. A 
noter, par ailleurs, que l’actuel 
technicien mancunien apprécie 
également Andre, la star de 

Fluminense, évaluée à 30 millions 
de livres sterling.
Avec le départ attendu de Kalvin 
Phillips en janvier prochain, les 
Citizens seraient, quoi qu’il en 
soit, prêts à investir 58 millions 
d’euros pour s’attacher les 
services du natif de Lisbonne, 
qui a inscrit un total de six buts 
et délivré une passe décisive 

en 56 apparitions avec Fulham. 
Pilier actuel du collectif des 
Cottagers, Palhinha - tout proche 
de rejoindre le Bayern Munich 
l’été dernier - se retrouve donc au 
cœur d’une lutte acharnée entre 
trois des plus grosses équipes 
européennes. Reste désormais à 
connaître l’identité de l’heureux 
élu…
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Une intelligence artificielle peut détecter l’autisme
 chez l’enfant en analysant des photos des rétines !

Windows 11 

Microsoft corrige, après 15 mois, un bug gênant touchant 
l’explorateur de fichiers

En Bref...

Des chercheurs coréens 
ont réussi à entraîner 
une intelligence artifi-

cielle à reconnaître l’autisme 
chez les enfants rien qu’en 
se basant sur des photos réti-
niennes. Leur modèle serait un 
bon indicateur pour la sévérité 
des symptômes, et obtiendrait un 
score parfait pour le diagnostic 
de l’autisme…
Les yeux ne sont pas seulement 
le reflet de l’âme, ils seraient 
également un moyen d’en ap-
prendre beaucoup sur notre san-
té. Des chercheurs de la faculté 
de médecine de l’université 
Yonsei, en Corée du Sud, ont 
mis au point un système pour 
diagnostiquer l’autisme chez 
l’enfant et estimer la sévérité 
des symptômes en utilisant des 
photos des yeux.
Dans un article publié dans 

JAMA Network Open, les cher-
cheurs ont détaillé leur méthode 
qui consiste à analyser des pho-
tos des rétines à l’aide de l’intel-
ligence artificielle (IA). Ils sont 
partis d’un groupe de 958 parti-
cipants d’un âge moyen de 7 à 8 
ans, pour un total de 1 890 pho-
tos de rétines. La moitié des 
enfants avaient un diagnostic 
d’autisme, l’autre moitié servant 
de contrôle.

Un algorithme qui détecte 
les enfants autistes avec une 

précision de 100 %
Les chercheurs ont utilisé 85 % 
des images de rétine pour entraî-
ner un réseau neuronal convo-
lutif, les 15 % restants servant 
à tester leur IA. Pour ce qui est 
du diagnostic d’autisme, l›IA a 
obtenu un score Auroc de 1, soit 
un score parfait de 100 %. En 
ce qui concerne la sévérité des 

symptômes, l›algorithme a eu 
plus de mal, obtenant un score 
Auroc de 0,74, ce qui est tout 
de même considéré comme un 
résultat acceptable.
« Nos résultats suggèrent que 
les photographies rétiniennes 
peuvent fournir des informations 
supplémentaires sur la gravité 
des symptômes, ont indiqué les 
chercheurs. Nous avons observé 
que la classification n›était réali-
sable que pour les scores ADOS-
2 et non pour les scores SRS-2. 
Cela peut s›expliquer par le fait 
que l›ADOS-2 est réalisé par un 
professionnel qualifié qui dis-
pose de beaucoup de temps pour 
l›évaluation, alors que le SRS-2 
est généralement réalisé par un 
soignant en quelques dizaines de 
minutes ; ainsi, le premier reflète 
l›état de gravité d›une personne 
avec plus de précision que le 

second ».
Les chercheurs estiment que 
leur modèle d›IA peut être utili-
sé pour diagnostiquer l’autisme 
à partir de l›âge de 4 ans. De 
plus amples recherches seraient 
nécessaires pour savoir si cette 

méthode fonctionne chez les en-

fants plus jeunes. Reste à voir si 

ces résultats pourront être repro-

duits par d›autres chercheurs, la 

prudence étant de mise avec un 

score aussi parfait. 

Votre explorateur de fichiers sur 
Windows 11 s’ouvre sans rien 
vous demander ? Vous n’êtes 
pas seul. Après un long moment, 
Microsoft a enfin daigné corriger 
ce bug.
C’est un problème plutôt intrusif 

que Microsoft vient de corriger 
dans la dernière mise à jour de 
Windows 11. Avec tout un tas 
d’autres correctifs embarqués 
dans un paquet de mise à jour 
optionnel, Microsoft a patché un 
bug qui causait des ouvertures 

inopinées de l’explorateur de 
fichiers.
Une suspicion de malware
Le problème, sur lequel Micro-
soft n’a pas donné plus d’expli-
cations que ça, se manifestait 
tout bêtement en une fenêtre 
de l’explorateur de fichiers qui 
s’ouvrait au premier plan sans 
qu’on ne lui ait rien demandé. Le 
bug n’était pas généralisé, mais 
chez plusieurs utilisateurs et uti-
lisatrices ce souci se manifestait 
parfois une fois toutes les heures, 
perturbant mécaniquement la 
tâche en cours.
Le plus étonnant cela dit est que 
ce bug traînait sur Windows 11 
depuis la mise à jour d’octobre 
2022. Microsoft a mis une quin-
zaine de mois pour enfin corriger 
un souci relativement gênant. De 
quoi causer quelques maux de 
tête longue durée à celles et ceux 
qui voyaient leur explorateur de 
fichier mener sa vie de façon 

autonome.
Car, si une fenêtre qui s’ouvre 
toute seule et qui vient pertur-
ber l’activité en cours est déjà 
un comportement gênant en soi, 
de nombreux internautes ont cru 
que le problème était plus grave 
et venait d’une potentielle infec-
tion de leurs machines. Un tel 
comportement peut effective-
ment laisser penser qu’un acteur 
malveillant a pris le contrôle de 
votre machine, ce qui n’est pas 
exactement rassurant, d’autant 
plus quand cela dure depuis des 
mois malgré des scans anti-ma-
lware et antivirus réguliers.
Comment installer la mise à 
jour?
Pour le moment, le patch est 
distribué au sein de la mise à 
jour poétiquement labellisé 
« KB5032288 ». Cette dernière 
est marquée comme optionnelle 
et ne s’installera donc pas auto-
matiquement tout de suite. Si 

votre machine est touchée par 
ce bug, forcer l’installation de la 
mise à jour n’a cependant rien de 
sorcier.
Rendez-vous dans l’application 
Paramètres
Dans le panneau de gauche, 
choisissez « Windows Update »
Activez l’option « Obtenir 
les dernières mises à jour dès 
qu’elles sont disponibles »
Relancer une recherche des 
mises à jour
Laissez la mise à jour s’installer 
tranquillement.
Vous pouvez également téléchar-
ger la mise à jour manuellement 
depuis le site de Microsoft si cela 
ne fonctionne pas pour vous. Es-
pérons qu’un tel problème ne se 
reproduise pas à l’avenir et que 
Microsoft sera plus prompte à 
corriger les failles et autres bugs 
de Windows 11 désormais.

Elon Musk croit-il aussi aux fées, 
aux fantômes et aux licornes ? 
Ça aurait le mérite d’être inof-
fensif… Invité dans un rassem-
blement politique d’extrême 
droite à Rome, le milliardaire a 
réaffirmé croire au « wokisme », 
un mouvement militant mondial 

imaginaire qui planifierait la des-
truction de la civilisation pour 
défendre les minorités.
Elon Musk attribue au « virus 
woke » la désaffection de nom-
breux annonceurs de sa plate-
forme X, inquiets d’un accroisse-
ment des publications d’extrême 

droite, d’une hausse de la désin-
formation et du harcèlement 
pointés par nombre d’observa-
teurs, depuis qu’il l’a rachetée en 
octobre 2022.
Invité d’honneur d’un rassem-
blement raciste d’extrême-droite
« Je pense que X ira bien, et 

nous voyons déjà des annon-
ceurs revenir vers X. Les annon-
ceurs s’inquiètent toujours pour 
leur marque… Mais je pense 
que c’est un problème à court 
terme», a affirmé le milliardaire 
était, invité vedette du festival 
politique d’Atreju.

Le bouillant milliardaire a ainsi 

averti que la migration ne pou-

vait pas remplacer la croissance 

démographique, estimant que 

sans une augmentation du taux 

de natalité, « des gens disparaî-

tront ».
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En collaboration 
avec Dr Jean 
Tafazzoli (Médecin 

généraliste)
Fièvre brutale, 
courbatures, frissons… Ça 
ressemble à une grippe. 
Pour la traiter, oubliez 
les antibiotiques ! Ces 
médicaments ne peuvent 
rien contre une infection 
virale comme la grippe. 
Leur usage inadapté 
peut même avoir des 
conséquences sur votre 
santé.  Quels médicaments 
prendre alors ?
Fièvre brutale, 
courbatures, frissons… 
vous présentez tous 
les symptômes de la 
grippe. Comment les 
soulager et vous remettre 
sur pied au plus vite ?

Pourquoi les 
antibiotiques sont 

inefficaces contre la 
grippe ?

Si votre médecin vous 
a diagnostiqué la grippe 
saisonnière ou que 
vous pensez l’avoir 
identifiée vous-même, 
alors les antibiotiques ne 
peuvent rien pour vous.
La grippe est une maladie 
virale (au virus influenzae). 
Les antibiotiques 
neutralisent les bactéries 
uniquement. Il n’est donc 
pas conseillé de prendre 
des antibiotiques dans 
son placard. Le seul 
médicament à prendre 
est le paracétamol en 
cas de douleurs ou de 
fièvre. Dr Jean Tafazzoli, 
médecin généraliste. 
Ajoutons que l’ibuprofène 
n’est pas non plus la 
meilleure chose à faire : 
« l’ibuprofène est un anti-
inflammatoire. Il n’est pas 
indiqué en cas de grippe en 
raison du risque sérieux de 
complications infectieuses 
», prévient le praticien.
Comment savoir si c’est 

bien la grippe ?
Avant de prendre un 
médicament, il est 
préférable d’identifier 
votre mal. Le médecin 

généraliste peut confirmer 
le diagnostic de la grippe 
saisonnière par un simple 
examen clinique. À 
défaut, demandez conseil 
à votre pharmacien. Les 
symptômes grippaux 
apparaissent généralement 
au moment de la saison 
hivernale et sont 
d’apparition soudaine :
• des maux de tête ;
• de lafièvre parfois 
élevée (supérieure à 39 °C) ;
• des courbatures ;
• des frissons ;
• de la fatigue ;
• une toux ;
• un mal de gorge ;
• un 
écoulement nasal.
Grippe et antibiotiques : un 
risque d’antibiorésistance
L’utilisation inadaptée 
d’antibiotiques pour une 
grippe saisonnière est un 
risque d’antibiorésistance. 
Ce phénomène correspond 
au développement des 
mécanismes de défense 
des bactéries. « Ces 
pathogènes deviennent 
alors plus résistants. 
Le résultat est qu’il va 
falloir d’antibiotiques 
de plus en plus puissants 
pour les neutraliser 
», souligne l’expert.
Le risque est l’émergence 
de maladies carrément 
foudroyantes et incurables. 
Une étude du centre 
européen de prévention 
et contrôle des maladies 

(ECDC) dénombre près de 
120 000 cas d’infections 
à bactéries résistantes 
par an en France qui 
sont associées à plus de 
5 500 décès (source 1).
Un mauvais usage des 
antibiotiques nuit au 
microbiote intestinal
La prise d’antibiotiques 
représente l’une des 
principales causes 
d’altération du microbiote 
intestinal (ou dysbiose 
intestinale). Ces 
médicaments provoquent 
à la fois une destruction 
massive des bactéries et 
un appauvrissement de 
la diversité bactérienne. 
Suite à une antibiothérapie, 
un grand nombre 
d’espèces bactériennes 
commensales sont 
éliminées. L’importance 
de la dysbiose dépend 
du spectre d’action 
de l’antibiotique, de 
la concentration de la 
molécule au niveau 
de l’intestin, ainsi 
que de susceptibilités 
individuelles (source 2).
Il n’est donc pas 
recommandé de prendre 
des antibiotiques lorsque 
ce n’est pas absolument 
nécessaire comme en 
cas d’infection grippale.

Quels médicaments 
contre la grippe ?

Dans la majorité des 
cas le traitement de la 
grippe est uniquement 

symptomatique. Il 
est préconisé de se 
reposer, de s’isoler (afin 
d’éviter de contaminer 
l’entourage) et de boire 
suffisamment d’eau pour 
éviter la déshydratation. 
Dr Jean Tafazzoli. 
Du paracétamol 
uniquement
Le seul médicament qui 
peut être administré est le 
paracétamol. La posologie 
est à adapter en fonction 
de l’âge et du poids.
En cas de contre-
indications au paracétamol 
(allergie, maladie grave 
du foie, phénylcétonurie) 
et uniquement dans ce 
cas de figure, le médecin 
peut prescrire un AINS 
comme l’ibuprofène 
ou un de ses dérivés.
Traitement AINS 
(comme l’ibuprofène) : 
un risque de surinfection
Ces anti-inflammatoires 
masquent les symptômes 
et peuvent mener à des 
complications infectieuses 
parfois très graves. Il est 
donc recommandé de 
prendre ces traitements 
sur une durée la 
plus courte possible.
Ajoutons que l’aspirine 
(qui est aussi un AINS) ne 
doit pas être administrée 
à un enfant sans avis 
médical, en raison du 
risque de syndrome de 
Reye (complication grave).
Des antiviraux chez 

les patients fragiles
Le recours à un médicament 
antiviral (Oseltamivir 
ou Zanamivir) est 
habituellement inutile. Ces 
médicaments peuvent être 
prescrits par le médecin 
traitant à des personnes 
particulièrement fragiles 
(personnes à risques de 
complications visées par 
la vaccination, y compris 
les femmes enceintes et 
les enfants quel que soit 
l’âge, et aux personnes 
présentant une grippe 
grave d’emblée). Dans 
ce cas, le traitement est 
efficace s’il débute dans les 
2 jours après l’apparition 
des symptômes.
Une hospitalisation est 
parfois nécessaire dans les 
formes graves de la grippe.

Comment soigner la 
grippe par des gestes 

simples ?
Parfois, le recours aux 
médicaments n’est pas 
nécessaire et certains 
gestes suffisent à guérir en 
seulement 48 à 72 heures.
• Se reposer ;
• Boire 
suffisamment tout au long 
de la journée (ou proposer 
des liquides à votre 
enfant régulièrement) ;
• Aérer sa pièce au 
moins 10 minutes par jour ;
• Maintenir la 
température de la 
pièce à environ 19 °C ;
• Se couvrir ;
• Éviter de 
s’exposer au froid.
Afin d’éviter la propagation 
de l’infection du virus 
de la grippe, il est aussi 
recommandé d’appliquer 
les gestes barrières :
• Se laver les 
mains régulièrement ;
• Utiliser des 
mouchoirs à usage unique ;
• Porter un 
masque jetable ;
• Tousser ou 
éternuer dans son coude ;
• S’isoler et éviter les 
contacts avec l’entourage.

griPPe :

faut-il prendre des antibiotiques ?
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Pour éviter d’avoir froid, 
les Japonais ont la 
solution : le kotatsu. 

Connaissez-vous ce meuble 
traditionnel très plébiscité dans 
les foyers japonais une fois 
l’hiver venu ? Vous pourriez 
bien avoir envie de l’adopter 
chez vous.
Vous êtes plutôt frileux et 
vous êtes à la recherche d’une 
solution pour vous réchauffer 
chez vous ? Regardez donc du 
côté du Pays du Soleil Levant 
qui ne manque pas de créativité 
quand il s’agit de solution 
de chauffage. Parce que les 
maisons sont mal isolées et 
qu’ils ne souhaitent pas investir 
dans des systèmes coûteux alors 
que les hivers sont assez courts, 
les Japonais ont inventé un 
concept original qui permet de 
passer un moment convivial au 
chaud, en famille ou entre amis.
C›est quoi un kotatsu ?

Originaire du Japon, le kotatsu 
est une table chauffante qui fait 
la joie des foyers japonais une 
fois l›hiver venu pour son esprit 
cocooning et convivial. Un 
kotatsu se compose d›une table 
basse reposant sur une source 
de chaleur, le tout recouvert 
d›une couverture épaisse (ou 
d›un futon) sur laquelle repose 
un plateau de table. Une fois le 
chauffage fixé sous la table basse 
à l›aide de vis, il vous suffit de 
le brancher pour profiter d›une 
douce chaleur. Au Japon, cette 
table chauffante est très sollicité 
par les foyers en hiver pour créer 
une atmosphère chaleureuse, 
car une grande majorité des 
logements demeurent mal isolés 
contre le froid. 
Ce concept a vu le jour au 
XIVème siècle sous la forme 
d›un foyer creusé dans le 
sol, recouvert d›une table et 
d›une couverture épaisse pour 

conserver la chaleur au cœur 
d›une pièce. Au fil du temps, 
les flammes furent remplacées 
par du charbon puis par des 
foyers électriques, réduisant 
ainsi les risques d›incendie 
malheureusement très fréquents.
Même si aujourd›hui de 
nombreux systèmes de 
chauffage performants existent 
sur le marché, le kotatsu compte 
parmi les pièces emblématiques 
de la culture japonaise et a 
conquis le monde entier avec son 
caractère douillet. Le kotatsu 
est idéal pour se détendre, lire, 
travailler ou même prendre des 
repas légers. C›est un espace 
convivial pour passer du temps 
en famille ou entre amis.
Et si vous voulez le fabriquer 
vous-même ?
Avec les bons éléments et un 
peu d›huile de coude, il est tout 
à fait possible de fabriquer une 
table kotatsu soi-même. Une 

fois votre table basse, votre 
système de chauffage, votre 
couverture et votre plateau de 
table choisis, il vous suffit de : 
Couper les pieds de votre table 
basse à la hauteur désirée si 
celle-ci est trop haute

 Fixer le radiateur sous la 

table basse et le raccorder au 

transformateur et à l›adaptateur 

de prise

Recouvrir le tout avec la 

couverture et le plateau de table

Envie d’affiner votre silhouette 
en douceur sans appareil et sans 
avoir besoin d’aller en salle ? Le 
Pilates au mur (Wall Pilates) est 
fait pour vous. Cette méthode 
inspirée du Pilates reformer 
permet de travailler les muscles 
en profondeur à la maison. 
Tout ce qu’il vous faut c’est 
un mur. Exercices, bénéfices, 
applications de coaching, on 
vous dit tout.
«La méthode Pilates classique 
telle qu’elle a été créée par 
Joseph Pilates ne comprend pas 
beaucoup d’exercices. Au fil 
des années, des variantes ont 
commencé à émerger comme 
le Pilates au mur «, explique 
Thibaut, professeur de Pilates 
chez Episod à Paris. Le Pilates au 
mur, appelé aussi le Wall Pilates, 
est une routine de Pilates basée 
sur le réformateur ( machine 
que l’on trouve en studio). Cette 
variante est particulièrement 
appréciée pour celles et ceux 
qui font du Pilates à domicile 
car le «mur» permet de réaliser 
des mouvements qui nécessitent 
normalement des appareils.

Quels sont les bienfaits du 
Pilates au mur ? 

«Les exercices de Pilates au mur 
permettent une amélioration de 
la coordination. L›objectif est 
de garder la colonne vertébrale 
alignée tout en maintenant la 
posture. C›est la base même de 
la méthode Pilates», souligne 
Thibaut. «Ces exercices 
permettent un renforcement des 
muscles du haut du corps et un 

meilleur port de tête.»
Est-ce que le Pilates au mur fait 
maigrir ? 
Pour perdre du poids il faut 
brûler un maximum de calories. 
En faisant du Pilates au mur on 
dépense entre 200 et 300 calories 
par séance contre 600 pour une 
séance de course à pied. Par 
conséquent, le Pilates au mur 
ne fait pas maigrir. En revanche, 
associé à la pratique d›un sport 
plus cardio comme le Hiit ou le 
vélo, il permet d›augmenter la 
dépense de calories, contribue à 
renforcer les muscles et affiner la 
silhouette. 

Quels exercices si on est 
débutant? 

Plusieurs exercices de Pilates 
sont adaptables au mur. Si 
vous êtes débutant au Pilates à 

la maison, démarrez par cette 
série de postures simples et 
accessibles à tous. «Le Pilates 
au mur apporte un peu plus de 
diversité «, indique Thibaut.
La chaise contre le mur 
Positionnez votre dos contre 
le mur et asseyez vous sur une 
chaise imaginaire.
La planche contre le mur
Placez vous en planche haut, 
bras tendus épaules, bassins et 
jambes alignés. Au lieu de placer 
les pieds sur le tapis, collez les 
au mur.

Le pont contre le mur 
Allongez-vous sur le tapis, pliez 
vos genoux pour former un angle 
droit et placez vos pieds contre 
le mur. Soulevez le bassin, le bas 
du dos et maintenez la position
Etirement de la colonne 

vertébrale avec le mur 
Jambes tendues et dos contre le 
mur, les bras étendus devant à 
hauteur des épaules. Déroulez 
vers l›avant.

Les push-ups au mur 
Positionnez-vous face au mur 
: les bras pliés et les jambes à 
quelques centimètres du mur. 
Tendez les bras et pliez les 
comme pour des push-up au sol.
Quelles applications de Pilates 

au mur suivre ? 
Besoin d›être coaché pour se 
lancer ? Les chaînes youtube ( 
Pilates on the Wall, Full Body 
Pilates on the Wall etc.) et 
applications sont de plus en 
plus nombreuses. On y retrouve 
des professeurs qui détaillent et 
expliquent les exercices. L›idéal 
pour pratiquer ponctuellement 
ou sur la durée. Sur Tik Tok et 

Instagram, les challenges de 28 
jours et défis se multiplient aussi 
pour motiver les troupes. Et bien 
sûr, il existe également des livres 
dédiés à cette pratique. Plus 
d›excuse pour ne pas s›y mettre. 
Quelles précautions faut-il 
prendre pour ne pas se blesser ?
Le mur est un avantage pour 
éviter de se blesser, car il est 
un véritable soutien. Il peut être 
notamment recommandé aux 
personnes qui reviennent d›une 
blessure et qui reprennent la 
pratique du Pilates. «Le mur 
apporte une vraie sécurité. On 
peut tout de même mettre un 
tapis sous les pieds pour éviter de 
déraper», précise l›expert. Avant 
d›ajouter : «ce sont des exercices 
doux et aucun mouvement ne 
doit provoquer une douleur.»

Les Japonais ont la solution pour passer l’hiver au chaud 
chez eux - et vous pouvez faire la même chose

Pilates au mur : 5 exercices pour se tonifier sans appareil



Mercredi 20 Décembre 2023 

Culture18 SeybouSe Times

Squelette amérindien, 
reliques malgaches...: 
le Parlement a adopté 

définitivement lundi, par un 
ultime vote du Sénat, une loi 
qui fixe un cadre pour restituer 
à des États étrangers des «restes 
humains» appartenant aux 
collections publiques françaises.
La ministre de la Culture Rima 
Abdul Malak espère que ce 
texte permettra «d’apaiser, de 
réconcilier les mémoires», à 
propos de vestiges «parfois entrés 
dans nos collections après avoir 
été acquis de manière illégitime 
voire violente», notamment lors 
de conquêtes coloniales.
«C’est un moment historique 
attendu par plusieurs peuples 
étrangers», a-t-elle assuré aux 
sénateurs, qui ont adopté le texte 
à l’unanimité.
Cette loi-cadre pourrait faciliter 
la restitution prochaine de 
restes humains d’aborigènes 
d’Australie, ainsi que le squelette 
du fils d’un chef amérindien de 
la communauté Liempichún, 
demandé par l’Argentine et sa 
communauté Mapuche.
Madagascar réclame pour sa part 
trois crânes Sakalaves, un peuple 
vivant dans l’ouest de l’île. 
Collectés à la fin du XIXe siècle, 
en pleine conquête coloniale, 
ils sont conservés au Musée de 
l’Homme à Paris, en compagnie 
de plusieurs centaines de vestiges 
humains malgaches.
Parmi eux: celui supposé du 
roi Toera, décapité en 1897 

lors d’une attaque des troupes 
coloniales françaises pour mater 
une rébellion. Mais des doutes 
subsistent sur l’identification du 
crâne.
Sur ce sujet, «un comité bilatéral 
est en cours de constitution et 
pourrait être prochainement 
installé», a indiqué le député 
Christophe Marion, rapporteur 
du texte à l’Assemblée et 
membre du parti Renaissance du 
président Emmanuel Macron.
Consensuelle, la proposition 
de loi avait été initiée par la 
sénatrice centriste Catherine 
Morin-Desailly, le communiste 
Pierre Ouzoulias et le LR (droite) 
Max Brisson.
Elle crée une dérogation au 
«principe d’inaliénabilité» des 
collections, avec une procédure 
administrative permettant de 
faire sortir des collections, par 
décret en Conseil d’État, des 
restes humains «de personnes 
mortes après l’an 1.500» (une 

date choisie notamment pour 
permettre leur identification), 
afin de les restituer aux autorités 
de leur territoire d’origine.
La demande doit être instruite 
d’Etat à Etat, fondée sur un 
travail scientifique transparent 
et collégial, et les vestiges sont 
restitués «à des fins funéraires». 
Les députés voulaient ajouter 
des fins «mémorielles», mais 
n’ont pas eu gain de cause face 
au Sénat.
«Plus difficile»
Plusieurs centaines 
d’établissements publics en 
France - musées, monuments, 
services d’archéologie, 
universités - comptent des restes 
humains dans leurs collections.
Jusqu’à présent, seules deux 
lois d’exception ont permis 
d’aller au bout d’une démarche 
de restitution avec l’Afrique 
du Sud (la Vénus hottentote) et 
la Nouvelle-Zélande (les têtes 
maories).

La proposition de loi vient 
combler un «manque», a relevé 
la ministre de la Culture, 
rappelant que le Parlement a 
définitivement adopté mi-juillet 
une autre loi-cadre relative à la 
restitution des biens culturels 
dont les Juifs furent spoliés par 
l’Allemagne nazie.
Le député Christophe Marion, 
historien de profession, espère 
que la nouvelle loi poussera 
aussi à donner davantage 
de moyens aux «chercheurs 
qui ont permis, par exemple, 
d’identifier récemment, dans les 
réserves du Muséum national 
d’histoire naturelle (MNHN), les 
restes humains» de Malgaches 
et Mozambicains réduits en 
esclavage «à Bourbon», l’ancien 
nom de l’île de La Réunion.
Le texte sur les restes humains 
avait recueilli une adhésion 
quasi unanime à l’Assemblée le 
12 décembre.
Seuls les députés LFI et LR 

s’étaient abstenus. Les Insoumis 
regrettent un mécanisme de 
restitution par décret, sans 
passer par un vote du Parlement 
à chaque fois. Quant à la droite, 
elle «s’inquiète» d’un autre 
projet de loi prévu en 2024 et 
beaucoup plus sensible, sur les 
«biens culturels ayant pu être 
usurpés» durant la colonisation.
«Ce sera le texte le plus 
vaste et le plus difficile», 
pronostique Christophe Marion 
(Renaissance).
Durant les débats, plusieurs élus 
ont réclamé la mise en place 
d’un dispositif de restitution 
pour les «restes humains 
ultramarins» conservés en 
métropole. «Ce travail sera notre 
priorité des prochains mois. Le 
gouvernement lancera début 
2024 une mission parlementaire 
sur ce sujet», a assuré la ministre 
de la Culture, qui promet des 
«solutions» d’ici «un an».

Le Musée de l’impression sur 
étoffes (Mise) de Mulhouse 
(Haut-Rhin), riche d’une 
collection d’imprimés unique au 
monde mais qui avait découvert 
en 2018 un vaste pillage de ses 
collections, se voit restituer lundi 
76 carrés Hermès récupérés par 
la police judiciaire.
«On s’est appuyé sur le travail de 
recollement (d’inventaire) qui a 
été mené au sein du musée, qui 
a établi que 219 carrés Hermès, 
ainsi que 3 000 livres d’ouvrages 
environ, recensant les étoffes 
produites au fil des époques, 
ont été volés», en plus de vases 
Gallé, a déclaré à l’AFP le chef de 
l’Office central de lutte contre le 
trafic de biens culturels (OCBC), 
le colonel Hubert Percie-du-Sert.
«L’identification des pièces et la 
veille des échanges commerciaux 
entre les personnes suspectées 
a permis de retrouver 76 carrés 

Hermès qui font l’objet d’une 
restitution» lundi après-midi, a-t-
il ajouté.
«Cela montre l’importance 
d’inventorier et de sécuriser ces 
collections, puisqu’on est capable 

ensuite de tracer ces objets 
pendant toute leur vie, ou en tout 
cas à chacune des transactions 
où ils sont détectables», a ajouté 
l’officier.
L’affaire avait débuté en 2018 

avec le dépôt d’une plainte 
du directeur du Mise, peu 
après qu’une célèbre maison 
d’enchères avait signalé avoir 
reçu, pour être vendus, des 
objets semblant provenir des 
collections du musées.
Une enquête préliminaire puis 
une information judiciaire ont 
été ouvertes. «Les investigations 
sont toujours en cours», a précisé 
lundi le parquet de Mulhouse à 
l’AFP.
L’ancien délégué à la 
conservation du musée, Jean-
François Keller, a été mis en 
examen. Il a reconnu le vol de 
vases Gallé ainsi que ceux d’une 
centaine de carrés Hermès.
La police judiciaire de Mulhouse 
et l’OCBC, cosaisis du dossier, 
ont établi un lien entre M. 
Keller et «une société basée aux 
Etats-Unis qui achetait certains 
ouvrages volés», selon l’OCBC.

«En parallèle, sur le territoire 
national, les investigations 
menées au sein d’une maison de 
vente parisienne ainsi qu’auprès 
d’un expert ont également permis 
de retrouver une quarantaine 
d’ouvrages industriels volés», 
précise l’OCBC.
Une première restitution 
d’ouvrages volés avait eu lieu en 
2022.
En 2019, la Direction régionale 
des affaires culturelles avait mis 
en demeure le musée de «prendre 
les mesures nécessaires pour 
remédier aux périls encourus par 
les collections», une procédure 
extrêmement rare.
Elle avait ensuite décidé 
de procéder aux travaux 
d’inventaire sur les collections 
les plus dégradées, l’Etat 
devenant alors maître d’ouvrage 
des réalisations.

Restes humains

Une loi de restitution aux pays d’origine définitivement 
adoptée au Parlement

Restitution de 76 foulards Hermès volés au Musée 
de l’impression sur étoffes
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L’art palestinien est à 
l’honneur au Maroc. 
À travers l’événement 

baptisé «Eye on Palestine», 
depuis plusieurs semaines, 
les Marocains découvrent ou 
redécouvrent la Palestine, son 
peuple, son Histoire grâce à des 
films réalisés par des cinéastes 
originaires de ce pays du Proche-
Orient.
À l’origine, c’est une idée, «née 
de manière spontanée», qui 
a inspiré quatre amis, dans le 
but d’apporter leur soutien à la 
Palestine. Soraya el-Kahlaoui est 
l’une d’entre eux. La réalisatrice, 
chercheuse et spécialiste «des 
questions de dépossessions et 
de conflits de propriété dans le 
monde arabe», voulait apporter 
sa pierre à l’édifice.
«Je pense qu’on se demande 
tous ce qu’on peut faire face 
au génocide en cours en 
Palestine. Au Maroc, de grandes 
manifestations sont organisées. 
On s’est dit qu’il serait bien 
d’essayer de mobiliser les 
acteurs et institutions culturelles 
en organisant, de manière 
hebdomadaire, des rencontres 
autour de projections-débats, 
avec des films réalisés par des 
Palestiniens», explique Mme El-

Kahlaoui.
Ainsi, avec le soutien de 
différentes institutions 
culturelles, chaque vendredi, les 
films sont projetés simultanément 
à Tanger, Fès, Marrakech, Rabat, 
Tiznit et Casablanca. Les fictions 
et documentaires diffusés 
sont «proposés et validés» par 
une artiste palestinienne. Une 
étape «nécessaire» selon les 
organisateurs qui ont à cœur de 
«s’assurer que le film est réalisé 
par un(e) Palestinien(ne) et 
qu’il n’existe pas de problème 
dont on n’aurait pas pu avoir 
connaissance au sujet de sa 
production».
Une autre forme d’esthétique
«On essaie de mêler de 
la comédie, du drame, du 
documentaire, du nouveau, de 
l’ancien… Nous sommes tous 
assommés par les images très 
violentes qui circulent et nous 
voulions donner de la visibilité 
à une autre forme d’esthétique 
issue de Palestine. Le public qui 
vient est hétéroclite. Il n’y a pas 
d’étiquette politique, toutes les 
tranches d’âge sont représentées, 
et il y a autant d’hommes que de 
femmes.»
Ces rendez-vous 
cinématographiques et citoyens, 

organisés spontanément, ont 
contribué à générer des échanges 
riches et à «retisser des liens 
culturels entre la Palestine et le 
Maroc».
«L’un des objectifs principaux 
est de rapprocher les Marocains 
de la réalité palestinienne. Nous 
avons cherché à dissocier la 
perception de la Palestine du 
prisme des images de guerre. 
Une observation qui m›a 
particulièrement marquée à la 
fin de la projection du premier 
documentaire fut: “Finalement, 
ils sont comme nous!” J’ai alors 
compris que ces projections 
étaient utiles», souligne la 
réalisatrice.
Pour faire entendre leurs voix, les 
membres d’Eye on Palestine ont 
misé sur les réseaux sociaux. Ils 
partagent stories et publications 
sur la réalité du terrain et sur les 
actions mises en place au Maroc. 
«On ne peut pas manifester dans 
la rue de manière régulière, on 
a tous des obligations de vie, 
donc l’une des manières de 
maintenir une présence et un 
soutien continus, c’est avec le 
flux du digital», précise Soraya 
el-Kahlaoui.
En marge du Festival 
international du film de 

Marrakech, une action a 
d’ailleurs été menée dans la ville 
ocre. Plusieurs professionnels 
du septième art ont appelé les 
organisateurs de l’événement 
«à prendre une position plus 
claire quant à leur soutien à la 
Palestine».
Un sit-in a également été 
organisé, ainsi que la projection 
du documentaire Bank of 
Targets, du journaliste Rushdi 
Saraaj, relatant la situation 
chaotique et les bombardements 
subis par les Gazaouis depuis 
plusieurs années. Le réalisateur 

a lui-même été tué par l’une 

de ces attaques le 22 octobre 

dernier, à Gaza.

«Le cessez-le-feu n’a pas tenu 

très longtemps et je crains 

qu’Israël n’arrête pas les 

bombardements. On se demande 

comment maintenir la solidarité 

dans la durée, face à une guerre 

qui persiste. Nous suivons 

l’évolution des frappes sur 

Gaza, et nous devrons réfléchir 
à la définition de nos actions à 
venir», conclut la réalisatrice.

Le festival Noor Riyadh 2023, 
organisé par la Commission 
royale pour la ville de Riyad, a 
établi de nouveaux records du 
monde Guinness pour la troisième 
année consécutive, avec six titres 
supplémentaires.
Le plus grand festival de lumière 
a tenu sa troisième célébration 
annuelle du 30 novembre au 16 
décembre. Au programme, des 
installations immersives à grande 
échelle réparties dans cinq pôles 
principaux de la capitale du 
Royaume et attirant près de trois 
millions de visiteurs.
Le festival a décroché de nouveaux 
records du monde qui viennent 
s’ajouter à ses précédents exploits. 
En trois années de festival, Noor 
Riyadh a obtenu quatorze records 
Guinness.
Khaled al-Hazani, directeur 
de Riyadh Art, déclare: «Noor 
Riyadh 2023 a non seulement 
illuminé notre ville, mais aussi 
nos cœurs et nos esprits. Alors 
que nous clôturons ce chapitre, 
nous nous réjouissons de la 
poursuite de l’exposition et de 
l’enrichissement continu du 

paysage artistique et culturel de 
Riyad.»
«Notre démarche visant à 
transformer la capitale en un pôle 
mondial dynamique et créatif et en 
une “galerie sans murs” s’aligne 
sur les objectifs de l’initiative 
Vision 2030 de l’Arabie saoudite 
et nous sommes ravis de contribuer 
à cette évolution dynamique.»
Dialogue, du designer allemand 
Christopher Bauder, a créé une 
dynamique entre les monuments 
les plus emblématiques de Riyad, 
la tour d’Al-Faisaliyah et la 
Kingdom Tower, grâce à un jeu 
de lumière époustouflant. Il a 
établi deux records: l’un pour le 
plus grand nombre de lumières 
(560) lors d’un spectacle de ce 
genre sur le seul bâtiment d’Al-
Faisaliyah, et l’autre pour le 
plus grand nombre de lumières 
utilisées dans un spectacle son et 
lumière temporaire, illuminant à 
la fois la tour d’Al-Faisaliyah et la 
Kingdom Tower.
Desert Swarm, de Studio Drift, 
a créé le plus grand essaim de 
drones avec 3 000 appareils. Le 
festival a également été l’occasion 

du plus grand nombre de vols de 
drones en une semaine, illuminant 
le ciel de spectacles étincelants.
Tapis magique, origine du monde, 
de l’artiste français Miguel 
Chevalier, a présenté la plus 
grande exposition interactive 
de projection cartographique, 
proposant un arrangement 
semblable à un tapis de cellules 
qui prennent vie sous les pas des 
visiteurs.
Les Block Cubes de Yinka Ilori – 
le plus grand skate park temporaire 
au monde – ont valu au festival 
son sixième record et présentent 
une approche surprenante des 
installations basées sur la lumière.
Le festival Noor Riyadh 2023 est 
organisé par Jérôme Sans, Pedro 
Alonzo, Fahad ben Naïf et Alaa 
Tarabzouni sous le thème «The 
Bright Side of the Desert Moon». 
Ses œuvres d’art captivantes 
explorent la lumière comme 
force unificatrice en période 
d’isolement. Elles sont réparties 
entre le quartier financier du roi 
Abdallah, le district de Jax, le 
parc Salam, Wadi Hanifa et Wadi 
Namar.

Le festival comprenait des 
œuvres phares uniques, telles 
que les projections d’art vidéo 
immersives de Superflex dans le 
quartier financier du roi Abdallah 
et l’exploration de la lumière et de 
l’absence de forme par Muhannad 
Shono dans le district de Jax.
Alors que le festival vient de 

s’achever, Noor Riyadh brille 
toujours de mille feux dans son 
exposition complémentaire, 
baptisée «Identités réfractées, 
avenirs partagés». Cette 
exposition est organisée par 
Neville Wakefield et Maya al-
Athel et elle présente 32 œuvres 
d’artistes issus de 16 pays, qui 
seront exposées jusqu’au 2 mars.

Eye on Palestine

Une initiative qui vise à 
«rapprocher les Marocains de la Palestine»

Six nouveaux records pour la dernière édition du festival 
de lumière Noor Riyadh
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Bientôt un an que Jeremy 
Renner est passé sous les 
chenilles de son chasse-

neige, et il a décidé de célébrer 
la vie pour l’anniversaire de ce 
tragique accident.
« Mon nouveau journal musical. 
C’est une histoire de vie, de mort 
et de guérison, sur tout ce que 
j’ai appris en cours de route. J’ai 
hâte de partager ça avec vous », 
a-t-il annoncé sur Instagram en 
légende d’une photo sur laquelle 

on peut le voir assis au bord d’un 
quai au côté de sa fille Ava (10 
ans). Un visuel qui a tout d’une 
pochette d’album ou de single et 
où apparaît le titre Wait.
La bande-son du rétablissement
Pour autant, difficile de dire 
s’il s’agit d’un album, d’un EP 
ou d’un simple titre, et Jeremy 
Renner n’en a pas dit plus. Tou-
tefois, il y a des chances pour 
que cette ou ces chansons aient 
à voir avec Love and Titanium, 

un album annoncé par la star 
d’Hawkeye en octobre der-
nier. Un projet qu’il avait alors 
décrit comme « une collection 
de chansons qu’on a écrites à 
propos des différentes étapes de 
mon rétablissement ».
Alors rendez-vous le 1er janvier 
2024, date anniversaire de cet 
accident qui avait laissé l’acteur 
avec une trentaine d’os cassés, 
pour découvrir ce mystérieux « 
journal musical ».

George Lazenby, interprète 
éphémère et méconnu de James 
Bond, se remet doucement d’une 
lésion cérébrale.
L’acteur de 84 ans a en effet fait 
une mauvaise chute qui a néces-
sité son hospitalisation, comme 
l’a annoncé son équipe de mana-
gement.
« Je suis très heureux d’annoncer 
que notre client George Lazenby 
est rentré chez lui sain et sauf. 
Après une chute accidentelle 
chez lui en novembre qui a en-
traîné un traumatisme crânien, 
il s’est bien rééduqué grâce à la 

formidable équipe du Beverly 
West Healthcare à laquelle moi, 
sa famille et ses amis sommes 
reconnaissants. Pas facile de 
vieillir, mais à 84 ans, George 
a certainement démontré à quel 
point il est combatif. L’amour et 
seulement l’amour», ont publié 
ses représentants sur X/Twitter.
James Bond de l’ombre
Plus jeune acteur à incarner 
James Bond, George Lazenby, 
qui avait alors 29 ans, n’aura 
fait qu’un passage éclair dans 
la saga culte. Il refuse de signer 
un nouveau contrat après Au 

service secret de sa Majesté, en 

1969. Le film, pour lequel il suc-

cède à Sean Connery, connaît un 
succès mitigé, même si certains 
puristes estiment que c’était le 

meilleur de la série. Son agent 
de l’époque aurait estimé que 

c’en était fini de la franchise. Il 
rend donc le matricule à l’acteur 

écossais pour Les diamants sont 

éternels, qui lui-même passera 
le flambeau à Roger Moore pour 
Vivre et laisser mourir, sorti en 

1973.

Bradley Cooper met un point 
d’honneur à écrire une lettre aux 
acteurs qu’il ne retient pas pour 
ses films. L’acteur et réalisateur 
qui revient avec Maestro, son 
deuxième film derrière la caméra, 
a beau compter parmi les poids 
lourds de Hollywood, il n’en ou-
blie pas pour autant qu’il a été, 
comme bien d’autres, un aspirant 
acteur. Ce qui signifiait enchaî-
ner les auditions pour n’être sou-
vent jamais rappelé. Un manque 
d’égards que Bradley Cooper se 
refuse à imiter aujourd’hui, pre-
nant plutôt exemple sur le geste 
que lui avait une fois adressé 
Michael Mann alors qu’il avait 
auditionné pour Public Enemies, 
son film de 2009 avec Marion 

Cotillard.
« J’ai été un acteur pendant tant 
d’années et je le suis toujours. Et 
voilà une chose que j’ai apprise 
de Michael Mann. Il y a long-
temps, je m’étais enregistré pour 
Public Enemies, et je n’avais 
pas eu le rôle. Alors j’avais reçu 
une lettre de Michael Mann qui 
disait, “Merci d’avoir auditionné. 
Je vois quelque chose en toi” », 
a raconté Bradley Cooper lors 
d’une table ronde organisée 
par The Hollywood Reporter à 
laquelle participait également 
Michael Mann.
Ça ne coûte rien
« J’ai gardé cette lettre sur une 
étagère pendant de nombreuses 
années », a poursuivi Bradley 

Cooper qui, à l’époque, n’avait 

pas encore vu sa carrière explo-

ser puisque le premier Very Bad 

Trip devait sortir la même année 
que le film de Michael Mann 
avec Johnny Depp et Christian 

Bale.

« Vous n’avez pas idée de l’im-

pact que vous pouvez avoir. 
C’est ce que j’ai appris. Alors qui 
que ce soit qui auditionne, je lui 

écris une lettre. Et ça, c’est grâce 

à toi », a conclu Bradley Cooper 

en s’adressant au réalisateur de 

Heat. En tout cas, rendez-vous 
mercredi pour découvrir Maestro 

sur Netflix.

Parmi les 25 films qui vont ren-
trer au National Film Registry, 
il y en a deux particulièrement 
appréciés du public : Maman, 
j’ai raté l’avion et Terminator 2.
Parmi les autres titres sélec-
tionnés figurent le drame spa-
tial Apollo 13 de Ron Howard, 
le film d’animation La belle et 
le clochard de Disney datant 

de 1955, Love & Basketball de 

Gina Prince-Bythewood, Bam-

boozled de Spike Lee, L’étrange 

Noël de Monsieur Jack de Tim 

Burton et 12 Years a Slave de 

Steve McQueen, lauréat de l’Os-

car du meilleur film.

Jeremy Renner va célébrer le premier anniversaire 
de son accident en musique

James Bond 

George Lazenby se remet doucement d’une lésion cérébrale

Bradley Cooper écrit toujours une lettre aux acteurs 
qu’il ne retient pas pour ses films

« Maman, j’ai raté l’avion » et « Terminator 2 » entrent 
au National Film Registry
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Les travaux de la 3e 
édition du programme 
d’incubation et 

d’accélération des start-up 
«Africa by IncubMe» ont pris fin 
lundi après-midi à Alger.
La 3e édition de ce programme 
a été marquée par l’incubation 
et l’accélération de 14 start-
up d’Algérie, de Tunisie, de 
Jordanie et du Togo, sur un 
total de près de 1300 start-up 
qualifiées aux éliminatoires de 
différents pays du monde, selon 

les explications fournies par la 
directrice de la communication 
et du numérique à l’incubateur 
des affaires «IncubMe», Anissa 
Salemkour.
Grâce à l’appui des partenaires du 
programme, les start-up choisies 
ont obtenu un accompagnement 
spécial de trois mois, via des 
ateliers de travail intensifs dans 
plusieurs domaines, comme la 
commercialisation et la gestion 
financière, selon la même 
responsable.

Les start-up bénéficiaires 
activent dans plusieurs secteurs, 
dont l’énergie, l’agriculture, 
l’environnement, le transport et 
les technologies financières.
La responsable a rappelé que 
«IncubMe» œuvrait à lancer un 
incubateur d’entreprises dans la 
wilaya de Ouargla, en partenariat 
avec une entreprise privée et 
l’Université Kasdi Merbah pour 
l’ériger en «centre d’excellence» 
ouvert aux entrepreneurs et aux 
étudiants.

La 49ᵉ cérémonie des César 
aura lieu le vendredi 23 
février 2024 sur la scène 

emblématique de l’Olympia et 
sera diffusée en direct par la chaîne 
Canal+. Quant aux nominations 
pour le César, l’annonce se fera en 
date du mercredi 24 janvier 2024, 
soit à un mois avant la cérémonie 
de remise des prix.
Dans ce sillage, l’Académie 
des César a annoncé la liste des 
films présélectionnés et celle 
des révélations de l’année, 
qui mèneront la course aux 
nominations pour décrocher l’un 

des trophées distribués lors de 
cette cérémonie. Pour rappel, 
les César sont attribués par vote 
secret en deux tours, en ligne, 
auquel peuvent participer tous les 
membres de l’Académie.
Réalisé par l’Algérien Elias 
Belkeddar, le film « Omar la fraise 
» rejoint la course aux nominations 
pour le César 2024

Dans la liste des films 
présélectionnés pour les 
nominations aux César 2024, 
l’Académie des César a choisi le 
film du réalisateur algérien Elias 
Belkeddar, pour concourir aux 
César 2024. En effet, il en est 
question du film « Omar la fraise 
» qui rejoint la course dans la 
catégorie du meilleur premier film, 
meilleur acteur et meilleur second 
rôle masculin.
Il s’agit notamment d’un carton 
plein pour « Omar la fraise » qui 
est éligible à ce trophée dans toutes 
les catégories. Rappelons, le film 

a été présenté, hors compétition, 
lors de la précédente édition du 
festival de Cannes. Le premier 
film du réalisateur algérien, Elias 
Belkeddar, raconte un exil sous 
forme d’errance délirante et suit 
les pérégrinations de deux bandits 
français en Algérie.
 « Omar la fraise » raconte aussi 
l’amitié de Reda Kateb qui incarne 
le personnage d’Omar et son 
complice Roger, dont le rôle est 
joué par l’acteur Benoît Magimel. 
En cavale, ces deux bandits, au 
potentiel comique hors pair, se 
retrouvent exilés à Alger, pour 

tenter d’échapper à leur peine de 
prison.
Tendre, pop, drôles… sont autant 
de qualificatifs qui détonnent 
le monde de la mafia, mais qui 
racontent, dans « Omar la fraise 
», l’histoire d’amour de ce bandit 
avec Meriem, une jeune femme 
bosseuse, sous le regard protecteur 
de son complice de toujours. 
La comédie d’Elias Belkeddar 
montre aussi une autre facette de 
l’Algérie. Le décor et les scènes du 
film montrent Alger comme on la 
voit rarement, grâce à la cavale des 
deux Bandits, Omar et Roger.

L’hiver a bel et 
bien pris ses 
quartiers en 

Algérie, apportant avec 
lui une baisse significative 
des températures, des 
précipitations sous forme 
de neige, ainsi qu’un retour 
des averses orageuses. 
Pour cette journée 
plusieurs wilayas du pays 
se retrouvent placées sous 
vigilance orange pour 
risque de pluies intenses, 
alors que d’autres régions 
seront affectées par un 
temps froid et quelques 
chutes de neige. Dans 
cet article, découvrez les 
dernières prévisions de 
l’Office National de la 
Météorologie (ONM), 
annonçant les conditions 
variables selon les régions !
D’après le bulletin météo  
les zones côtières de l’Ouest 
algérien observeront des 

passages nuageux avec 
quelques épisodes pluvieux 
localisés, une tendance 
qui devrait s’améliorer 
en soirée. À l’intérieur 
des terres et sur les hauts 
plateaux, les nuages 
devraient également 
s’installer, accompagnés 
de quelques pluies qui 
pourraient évoluer en 
averses sporadiques, 
surtout dans la partie 
Est de cette zone, mais 
s’améliorant aussi au fil de 
la soirée.
Les régions du Centre 
du pays ne seront pas 
épargnées par ces caprices 
météorologiques. Un ciel 
majoritairement couvert 
prévaudra, avec des 

précipitations sporadiques, 
notamment sur les zones 
côtières et proches côtières, 
mais elles devraient 
progressivement se dissiper 
à partir de la soirée.
Du côté des régions de 
l’Est, le ciel se couvrira 
aussi, prévoyant quelques 
pluies occasionnelles sous 
forme d’averses orageuses, 
particulièrement sur les 
zones côtières et proches 
côtières. Quant aux vastes 
étendues sahariennes, un 
voile nuageux est prévu 
sur le Nord Sahara, les 
oasis et le Sahara oriental, 
avec des averses possibles, 
essentiellement au niveau 
des oasis, mais cette 
tendance devrait diminuer 
progressivement dès la 
soirée. Les autres régions 
du Sud connaîtront un ciel 
dégagé à partiellement 
nuageux.

La compagnie maritime 
française, Corsica Linea, 
a précédemment annoncé 

l’ouverture des ventes sur son 
nouveau programme de traversées 
entre la France et l’Algérie. Un 
programme qui débute à partir du 
mois de février prochain, mais qui 
s’étale jusqu’au 8 mai 2024.
Par ailleurs, la compagnie aux 
bateaux rouges et blancs revient dans 
une nouvelle annonce pour faire part 
du renforcement de ce programme 
avec de nouvelles traversées.
En effet, dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne en ce 
mardi 19 décembre 2023, Corsica 
Linea annonce la programmation de 

nouvelles traversées au départ du 
port de Marseille, en France, vers 
celui de Béjaïa en Algérie. 
Dans son communiqué, la compagnie 
maritime corse a fait aussi savoir que 
les réservations, pour ses nouvelles 
traversées, sont déjà ouvertes. Quant 
au prix du billet de voyage à bord du 
navire de cette compagnie, Corsica 
linea affiche ses traversées Béjaïa – 
Marseille à partir de 210.65 euros, le 
prix d’un aller simple sur un siège. 
Rappelons, en plus de cette ligne, la 
compagnie maritime française assure 
aussi la desserte du port d’Alger 
au départ de celui de Marseille en 
France.
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